

Hoja Oficial del Lunes

EDITADA POR LA AGRUPACION PROFESIONAL DE PERIODISTAS

Año VII.—Número 304.—Apartado 775
PRECIO: 15 CENTIMOS

Madrid, 17 de agosto de 1936

Red. y Admón.: Palacio de la Prensa,
Plaza del Callao 1. — Teléfono 26450.

¡VIVA LA REPUBLICA TRIUNFANTE!

El cuartel de Zapadores y la cárcel de Gijón, ocupados por las tropas leales

Varios pueblos de la provincia de Huesca, sometidos. — Las fuerzas al mando del capitán Bayo desembarcan en Palma de Mallorca

Cada día una victoria Al grito de ¡Viva la República!, las tropas leales ocupan los últimos reductos de la ciudad de Gijón

Una victoria. Firme, como la voluntad del pueblo que se ha lanzado a la lucha en defensa de la República democrática, en la que se condensan sus libertades; segura como su pensamiento, clavado en lo alto donde flamean al viento sus puros ideales; fuerte como su corazón, limpio de todo impuro egoísmo, como sus músculos de acero, forjados en las fraguas del trabajo noble, del esfuerzo constructivo. Una victoria cada día, porque cada día y todos los días viven con su aliento y vibran a su impulso. Cada nueva aurora de estos días de lucha desatada por la traición más ruin y cobarde que registra la historia de España la crea el pueblo con la luz de su ideal, el impulso de su esfuerzo y la soberanía de su razón.

La crea el pueblo, que sabe hacer luz esplendorosa en las tinieblas en que las ambiciones desatadas y los egoísmos ruines le sumieron. El crea estas auroras, que poco a poco, paso a paso, lenta pero segura, indefectiblemente, le llevan al triunfo, como crea toda riqueza, toda grandeza, todo poderío. Ante su fuerza y su pujanza nada se resiste, porque él lo es todo, porque en él nace, radica, se funde y se encierra la misma razón de la existencia.

Cada día una victoria. Ayer fué Madrid, y Barcelona, y Valencia, y Albacete, y Alicante, y Málaga y tantas otras poblaciones, y hoy ha sido el cuartel y la Cárcel de Mujeres de Gijón, donde los facciosos se resistían; y el desembarco en Palma de Mallorca, y el avance en Huesca, y en Zaragoza, y en Córdoba, y en Granada; y mañana será en Oviedo y en Segovia...

Cada día una victoria, indefectiblemente, porque las victorias las hacen los pueblos cuando se alzan, como el español, en defensa de su suelo, de su Gobierno legítimo, de su ideal...

Córdoba, Granada, Oviedo, Huesca, Zaragoza, se sienten amenazadas y tiemblan ante el

Noticia sensacional radiada anoche desde el Ministerio de la Guerra.

"En este momento se acaba de recibir la noticia de que el cuartel de Zapadores y la cárcel, que estaban ocupados por los rebeldes en Gijón, acaban de rendirse a las fuerzas leales del Gobierno, que han ocupado estos últimos reductos de la gran ciudad asturiana al grito de ¡Viva la República!"

Cinco camaradas fusilados en Huesca LAS FUERZAS LEALES DESEMBARCAN EN PALMA DE MALLORCA

BARCELONA, 15 (5 t.).—“Solidaridad Obrera” dice hoy que en Huesca “los fascistas sanguinarios han fusilado a nuestros camaradas militantes Ramón Afín, catedrático, dibujante y escultor; Jesús Terrer, Mariano Luis, Alfredo Atares y Mariano Peralta”.

Cartagena saluda a Cataluña

BARCELONA, 16.—El presidente de la Generalidad ha recibido una cariñosa salutación de los luchadores de Cartagena y de fraternal solidaridad para con Cataluña, a la cual ha correspondido.

impulso arrollador de las fuerzas leales; en Segovia vive el terror, y en Valladolid surgen las luchas entre los mismos componentes facciosos.

Y en Marruecos se inicia el descontento y la protesta. En todos los sectores facciosos la desmoralización, hija del miedo; victoria también inicial.

Una victoria cada día, y por días más acentuada, más grande, hasta que llegue la victoria total, la definitiva.

Los teléfonos de HOJA OFICIAL

AL DEL LUNES son

26450 y 26459

Esta mañana, el capitán Bayo ha desembarcado en Mallorca, a pesar de la resistencia que se había intentado hacer por los facciosos, a quienes diariamente daba órdenes e instrucciones Franco.

El capitán Bayo ha organizado rápidamente tres columnas, que se han dirigido en distintas direcciones y ocupado varias poblaciones donde las fuerzas leales fueron aclamadas y agasajadas.

Se han repuesto las autoridades legítimas.

El enemigo, sorprendido por el desembarco, se ha replegado sin oponer resistencia.

Gran número de naturales del país se han presentado al capitán Bayo pidiendo ser armados para combatir a sus órdenes contra las fuerzas facciosas de la isla.

Se ha hecho gran número de prisioneros, habiéndose cogido mucho material de guerra abandonado por los facciosos.

Las banderas de España y la catalana ondean en muchos lugares.

Una lancha armada de las que iban en la expedición del capitán Bayo apresó cuando huían de la isla a dos veleros en los que trataban de fugarse significados elementos facciosos de Mallorca.

Se espera que Palma, a pesar de las fortificaciones hechas por los rebeldes, se rendirá de un momento a otro, ya que su situación, según dicen fugitivos de la capital, es desesperada.

En Barcelona y en Valencia la noticia del desembarco ha producido el mayor júbilo.

La noticia del desembarco en Barcelona

BARCELONA, 16.—El consejero de Defensa ha comunicado a las nueve de la noche:

“Las fuerzas mandadas por el capitán Bayo han desembarcado en Palma de Mallorca con éxito y sin bajas. En el frente aragonés, la columna del coronel Villalba ha iniciado la ofensiva en todo el Norte y en parte del Sur, efectuándose un considerable avance.

Nuestras tropas, ayudadas eficazmente por la aviación, han llegado hasta las posiciones donde se combatía encarnizadamente.

El sitio del desembarco

BARCELONA, 16.—El lugar de desembarco en Mallorca es Punta Amer, muy cerca de donde hay una finca espléndida de Juan March.

LA JORNADA DOMINICAL

A las diez de la noche de ayer transmitieron desde el micrófono del Ministerio de la Guerra la siguiente impresión de la jornada dominical:

“La tranquilidad de toda la mañana ha continuado en el resto del día. Con la misma animación, con el mismo orden ciudadano. Salvo ligeros detalles fugitivos, como son el paso de unas fuerzas, los retenes de Milicias en algunos barrios y la abundancia de “monos”, feliz aprobación de uniforme popular, nadie diría que esta capital es el centro vital de una lucha.

Estas rápidas impresiones sobre lo que es Madrid no se dan para los madrileños, porque éstos son parte en el orden que se advierte en la ciudad; ellos la dan animación y esperan con completa confianza en el porvenir. Pero buena parte de España necesita de estos informes, porque emisoras capciosas y algunos extranjeros hacen constantemente sombrías pinturas de la capital de España.

Es cierto que ya no cuentan que están en Madrid las tropas de Mola. Esto no puede defenderse ya, porque constantemente el Gobierno y los partidos del Frente Popular han estado dando inequívocas muestras de lo contrario. Pero ahora insisten, y repiten en todos los tonos por la radio y hacen circular por los periódicos, que Madrid se consume en la más desenfrenada anarquía, que no queda rastro ni vestigio de su poder ni de lo que constituía su rango de gran ciudad, ni de la gracia que la inspiraba.

Pues bien: para esas gentes que han dicho eso y lo repiten, un ejemplo. Para esas gentes que al decir eso no pueden ocultar en qué fundan la admiración por la capital de la República, se dan estas notas.

En Madrid todo el mundo está en su puesto trabajando; no falta nada, y sin dejar de sentir una honda preocupación por los destinos de España, nadie ha perdido la fortaleza ni el ánimo aun en los momentos de mayor peligro.

Madrid es hoy, más que nunca, la capital de España.”



PLAZA DE TOROS DE MADRID

Festival benéfico pro hospitales de sangre

Maravilloso, admirable espectáculo el que presenciáramos ayer en la Plaza de Toros Monumental. No tiene parangón, ni hay palabras para expresar, para describir aquel grandioso cuadro, aquel entusiasmo avasallador de los miles y miles de almas allí congregadas, y que exteriorizaban, en esta ocasión como en todas, su ferviente fervor republicano.

A la hora de comenzar el espectáculo, el lleno era imponente. Todas las localidades, los pasillos, las entradas y el callejón estaban abarrotadas de público, viéndose entre éste infinidad de mujeres y milicianos.

Minutos antes de las cuatro y media hizo su entrada en el ruedo la Banda de las Milicias de Acero, a cuyo frente marchaba el maestro Oropesa, y que dió una vuelta al redondel a los acordes del himno nacional.

La inmensa muchedumbre estalló en estruendosa e inacabable ovación, a la par que de todos los pechos se escapaban constantes y entusiastas ¡Viva la República!...

Situada en el centro del ruedo, la brillante Banda tocó las primeras notas de "La Internacional". Instantáneamente, como si aquellos miles de almas hubiesen estado de acuerdo, se produjo un silencio absoluto, total, verdaderamente emocionante: todo el mundo en pie y con el puño en alto, y al terminar la interpretación del himno proletario, crepitó tonante, arrolladora, la ovación más formidable, más unánime que hemos escuchado, matizada con estruendosos ¡Viva la República!

Después de interpretar "La Joven Guardia", la Banda desfiló marcialmente, dando la vuelta al ruedo a los acordes del Himno de Riego y acompañada de la más fervorosa ovación y constantes vivas.

¡Grandioso, inolvidable momento!

Y comenzó el espectáculo. Y como si toros y toreros hubiesen estado inspirados, todos, absolutamente todos, tuvieron su mejor tarde, una tarde que puede señalarse con piedra blanca en los anales taurinos.

No nos atrevemos a destacar en particular nada de lo que hizo este o aquel torero. Si admirables fueron los lances de filigrana con que Niño de la Palma saludó al primer bicho de la tarde; no menos admirables fueron los que el gitano Cagancho dió en su toro, y los finos, toreros y artísticos, formidables, de El Estudiante en el suyo, y los suaves y templados de Chiquito de la Audiencia, en su turno, como los que pudo instrumentar Domínguez en su toro, un poco soso, y los de maravilla de Gitanillo de Triana y los temerarios faroles de Colomo.

Las ovaciones se sucedían, se empalmaban, se fundían en una sola, continuada, unánime.

¿Y qué decir de las faenas de muleta, de la muerte dada a sus toros por los respectivos matadores?

Niño de la Palma estuvo mejor que en sus mejores tiempos. Después de brindar a don Pedro Rico, que presenciaba el festival en unión de varios concejales, ejecutó una inenarrable faena de muleta, con pases de todas marcas, entre ellos varios naturales dibujados, terminando con una formidable estocada.

Cagancho ejecutó verdaderas filigranas con la muleta y su estuario pase de la muerte, faena artística y pinturera, que coronó con un soberano pinchazo y un metisaca en todo lo alto.

Comenzó la faena El Estudiante con dos enormes pases de rodillas, siguiendo en terreno inverosímil con cuatro naturales formidables y molinetes de rodillas, adornos, etc., una faena maravillosa de arte y gracia, para terminar con un pinchazo superior y media en las agujas. Faena que quedará en la memoria de los aficionados.

También Chiquito de la Audiencia puso cátedra de toreo al natural, en su faena llena de arte y valor, como al matar de un buen pinchazo y media en todo lo alto. Maravilla, después de brindar a la Banda de Acero, ejecutó una valiente faena amenizada por los muchachos con un pasodoble, y terminó con media buena.

Domínguez, por su parte, sacó todo el partido posible del novillo sosote que le tocó, obligándole a embestir muy valiente y torero, despachándolo de un pinchazo y una entera.

Gitanillo de Triana nos demostró su buen estilo con la muleta, matando superiormente.

Por último, Colomo estuvo valentísimo y artista, aguantando impávido tremendas arrancadas, para terminar con media colosal.

Todos los matadores oyeron constantes ovaciones y cortaron las orejas y el rabo de sus respectivos toros.

Finalmente, el diestro Maravilla se brindó a matar el sobrero, al que toreó y muleteó muy bien, despachándolo con brevedad.

Al matar su toro El Estudiante, cuando daba la vuelta al ruedo, varios milicianos se lanzaron a la arena, paseándolo en triunfo. Emocionado el valiente torero por esta muestra de cariño y por el recuerdo de su hermano, muerto en el frente de batalla por los fascistas, sufrió un desvanecimiento, del que pronto se repuso.

El incidente emocionó profundamente al público, que tributó al torero una ovación cariñosísima.

Uno de los novillos saltó dos veces al callejón, sin que, afortunadamente, ocasionase daño alguno.

En la Plaza no había una sola localidad desocupada, por lo que el éxito económico del festival colmaría los cálculos de los organizadores de la Casa Aida Lafuente.

Donativos para los leales

DONATIVOS DE CARLET

A los numerosos donativos con que los elementos de Unión Republicana, C. N. T. y U. G. T. de esta ciudad vienen obsequiando a los defensores de la causa republicana, añadiremos los dos camiones que llegaron ayer, conteniendo lo que sigue:

Una caja de conservas, dos cajas de galletas, un bulto de patatas, un saco de almendras y pasas, 750 melones y sandías, tres sacos de arroz, un saco de habichuelas, un saco de judías, 42 bultos de uvas, ciruelas, etc.; 28 conejos, tres palomas, 26 gallinas y cuatro patos.

Los republicanos de Carlet han querido transmitir un saludo a los hermanos del frente extremeño, enviando a Don Benito productos típicos de aquella comarca, habiendo destinado las aves a las Milicias del cuartel general de Bellas Artes.

MAS DONATIVOS DE VALENCIA

GANDIA.—Los Comités de Unión Republicana e Izquierda Radical Socialista de esta ciudad han donado con destino a las fuerzas que luchan en defensa de las libertades del pueblo, lo que sigue:

Tres mil kilogramos de sandías, tres mil kilogramos de berenjenas y dos mil pimientos, habiendo sido entregados la mitad de dichos productos al Comité de Milicias de Villalba y el resto a Intendencia Militar.

BANCO DE ESPAÑA

PAGO DEL CUPON DE LOS BONOS ORO DE TESORERIA

Venciendo en 5 de septiembre próximo el cupón núm. 4 de las carpetas provisionales de los bonos oro de Tesorería emitidos con fecha 5 de septiembre de 1935, se pone en conocimiento de los poseedores de ellas que pueden presentar desde luego al cobro el referido cupón, que será recibido en la Sección correspondiente de la Caja de valores de este Banco en Madrid y en las de sus sucursales de Barcelona y Bilbao, únicas oficinas que se hallan encargadas de este servicio.

Este cupón deberá pagarse, conforme a los términos acordados por la Dirección general del Tesoro, de acuerdo con las bases de emisión de los valores, ya en pesetas plata, con la bonificación del cambio que rija el día 5 de septiembre próximo para el pago de los derechos de Aduanas, o bien en divisas oro, sobre las plazas del extranjero, a cargo de las que usualmente se entregan por los importadores divisas para el pago de los mismos derechos arancelarios, o sea, en la actualidad, francos franceses.

Esta opción se entiende para los presentadores de cupones cuyo importe sea superior a 1.000 pesetas, pues aquellas facturas que sólo alcanzan esta suma o sean inferiores a ella, habrán de ser necesariamente satisfechas en plata, con bonificación igual a la señalada para los derechos arancelarios, según antes se ha dicho.

Para cada uno de estos dos conceptos se han establecido facturas diferentes, bajo las que habrán de ser presentados los cupones, según que se pretenda el pago en plata, con bonificación, o en divisas sobre el extranjero.

Con respecto de este segundo caso, y cuando los tenedores de cupones opten por el cobro de ellos en cheque de francos franceses, la petición se formulará presentando aquellos bajo la correspondiente factura, pero con diez días de antelación, por lo menos al de su vencimiento, o sea desde luego y hasta el día 26 del actual inclusive.

A los presentadores de facturas, cualquiera que sea su importe, que las entreguen después del día 26 del corriente, el cupón les será pagado en pesetas plata, con la bonificación antes mencionada.

Todas las reglas de este anuncio se entienden también aplicables para aquellas personas que tengan entregados a depósito en el Banco estos bonos, en la inteligencia que de no recibirse petición alguna antes del 26 de este mes, o de no haber solicitado por escrito antes de dicho día la suspensión de la corta del cupón para retirarlo en rama, se entenderá que aceptan el pago en pesetas plata, con bonificación de cambio, y en tal forma se hallará extendido el libramiento correspondiente.

Madrid, 14 de agosto de 1936.— P. El secretario general, Santiago Regueiro.

Un barco apresado en Santander

Cuando se dirigía hacia Santander, buscando dar un golpe de mano, una gran lancha motora, armada con ametralladoras y con cuarenta hombres, fué descubierta por uno de nuestros aviones, que la atacó duramente. El jefe de la motora, teniente de navío, sin apenas defenderse, izó bandera blanca.

Entonces, desde el avión, se le ordenó que continuara el viaje a Santander, adonde llegó, siendo apresado y entregándose la tripulación.

En la motora había abundancia de armamento y municiones.

COMO VE LA PRENSA EXTRANJERA LA SITUACION DE ESPAÑA

"El Frente Popular español ha triunfado", dice en su editorial el periódico antifascista alemán "Deutsche Volkszeitung", y añade:

"El pueblo trabajador, conducido por los comunistas, socialistas, anarquistas, sindicalistas y republicanos de izquierda, ha batido a la contrarrevolución fasciomonárquica en los puntos estratégicamente decisivos del país. De hora en hora crecen las fuerzas organizadas del Frente Popular; de hora en hora las fuerzas de la contrarrevolución se van debilitando. Esta lucha heroica del pueblo español será el punto de partida para el triunfo definitivo de la democracia española.

La República española sostiene a la hora presente una lucha contra el feudalismo, contra el poder todavía intacto de los latifundistas y de sus representantes locales, los caciques; contra la Iglesia, contra la dictadura y la monarquía, como forma de dominio de este poder feudo clerical. La dirección en esta lucha la llevaron desde un principio los republicanos de izquierdas aliados con los intelectuales sanos y la pequeña burguesía, y apoyados en la fuerza del proletariado. La alta burguesía española no podía resolver los problemas de la revolución democrático burguesa. No se atrevía ni a la renovación fundamental del aparato del Estado, ni a la disolución de las Juntas militares, ligadas por indisolubles lazos a las fuerzas feudales, así como tampoco se atrevía a realizar la revolución agraria y a destruir el enorme poder económico y, en consecuencia, político de la Iglesia, que constituyó el apoyo más firme del viejo régimen feudodictatorial. Ya en 1932 el malhadado ge-

neral Sanjurjo intentó el primer alzamiento contrarrevolucionario. Este alzamiento fracasó gracias a la resistencia opuesta por las organizaciones obreras; pero la contrarrevolución fué asentando su pie metódicamente durante el mandato de las fuerzas reaccionarias, con Lerroux a la cabeza.

Pero durante el período 1932-1935 se fué afirmando un corriente hacia la izquierda de las masas obreras y campesinas, creándose un frente único del proletariado, que ya en octubre de 1934 hizo posible una primera réplica a la reacción y sentó las bases para la formación del actual Frente Popular, conjunción de los partidos obreros, la pequeña burguesía, los intelectuales y los partidos republicanos de izquierda. El Frente Popular español pudo abatir la contrarrevolución porque representa la voluntad evolutiva del 95 por 100 del pueblo español y porque se hizo el responsable para llevar a cabo la revolución democrático burguesa, sin la cual España quedaría condenada a ser para siempre un país atrasado e inculto.

El Frente Popular español, que en el pasado mes de febrero batió a la contrarrevolución en las urnas, había comenzado a realizar la verdadera Reforma agraria, a restaurar las organizaciones obreras y a asegurar los derechos democráticos de obreros y campesinos, así como también había comenzado a liberar los órganos del Estado de los elementos feudales, clericales y fascistas.

Los triunfos sobre la contrarrevolución obtenidos en la pasada primavera, fueron conseguidos bajo el signo de las organizaciones obreras. Las organizaciones más poderosas del proletariado español se han portado de un modo leal con sus aliados, los partidos republicanos de izquierda, y esta leal colaboración no se rompió ni aun cuando los Gobiernos mostraron alguna debilidad respecto a la contrarrevolución.

Al llegar a este punto las fuerzas contrarrevolucionarias comprendieron que detrás del Frente Popular había algo más que una mera unión accidental: que había una voluntad seria y consciente. Desde este momento trataron de romper la admirable disciplina del proletariado, utilizando toda clase de sabotajes y provocaciones.

La contrarrevolución no contaba tan sólo con sus posiciones en el Ejército, en la Administración y en la organización clerical; contaba también con el apoyo de los reaccionarios de todo el mundo. Pero le ha salido mal la cuenta. No sólo el pueblo español en masa se ha opuesto, triunfante, a sus designios, sino que en el aspecto internacional el proceder de España es una lección a todos los pueblos enemigos de la libertad, a todos los pueblos enemigos naturales de la paz."

(Servicio de información extranjera de la Agrupación Profesional de Periodistas.)



EL NIÑO Fernando Moreno Minguet FALLECIO EN MADRID

el día 14 de agosto de 1936

A los ocho meses de edad

R. I. P.

Sus afligidos padres, don Juan Moreno y doña Magdalena Minguet; hermana Conchita, tíos, primos y demás parientes,

PARTICIPAN a sus amigos tan sensible pérdida.

El entierro se verificó el pasado sábado, día 15, en el Cementerio Municipal, a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, Cruz, 44.

Los teléfonos de HOJA OFICIAL DEL LUNES son: 26450 y 26459

LA HEROICA AVIACION REPUBLICANA

Su triunfo está amasado por la estrecha colaboración entre los jefes militares, los pilotos, los observadores, los bombarderos, los individuos y clases de tropa y los camaradas de la Federación de Obreros de Aviación de España y de "Alas"

(Servicio de colaboración de la Sección de Periodistas y Escritores de las Milicias de Artes Gráficas)

La eficiente labor de la gloriosa Aviación republicana, que hora tras hora, desde que empezó la innoble subversión, sirve de escudo protector a nuestras heroicas fuerzas y como ariete implacable actúa sobre los sediciosos, lleva en sí los atributos de la suprema victoria, tanto más aplastante cuanto mayor sea la contumacia de nuestros enemigos en no confesar su impotencia. Cada día que pasa, la decrepitud de la aviación rebelde se acentúa, mientras la Aviación republicana se fortalece.

Voluntad de vencer y elementos materiales de combate, los dos factores que fraguan la victoria, los tenemos de sobra.

La voluntad de vencer es en nuestras fuerzas aéreas, como en todo el Ejército y pueblos leales, producto del ideal común que las anima, en contraposición a la aviación enemiga, conglomerado heterogéneo incapaz de una acción conjunta entre hombres separados por abismos infranqueables en sus ideales, sentimientos, mentalidad y fin de la victoria. ¿Qué comunidad puede haber entre el cabecilla faccioso o el señorito piloto, que luchan por la supervivencia de la reacción, y el mecánico, tornero o soldado de Aviación, obligados por la fuerza a trabajar, lo que equivale a la apertura de sus propias fosas? Entre elementos tan dispares la colaboración es imposible. Aunque fallasen las leyes biológicas que inexorablemente impulsan la Humanidad a situaciones cada vez más humanitarias y más justas, la causa de los rebeldes continuaría irremisiblemente perdida por la carencia de compenetración espiritual entre sus elementos. Por la fuerza obligarán a que las manos de algunos desgraciados se apliquen al trabajo; pero sus obras, en lugar del calor de un corazón que les dé vida, llevarán el estigma de una maldición, a la que no alcanzan amenazas ni látigos.

Esta es la diferencia esencial entre nuestra Aviación y la enemiga. En la primera, su potencia es la suma de todos, absolutamente todos los hombres que la integran. Pero una suma que, por tratarse de elementos humanos, no obedece a las reglas de suma aritmética. La colaboración de elementos humanos da como resultado, no la suma, sino el producto de las acciones individuales de sus componentes. La acción conjunta de diez hombres es cuando menos la de cien hombres que actuasen aisladamente unos de otros. ¿En qué situación se encontraría la Humanidad de no haber existido colaboración entre los hombres?

Colaboración falta en el campo rebelde, y por ello su acción total no alcanza ni la suma aritmética de sus individuos.

Por si esta potencialidad concluyente no fuese, como lo es, mayor de la necesaria, la fortuna nos ha favorecido también con una magna superioridad de elementos aeronáuticos materiales. ¿Cuántos aviones poseen los rebeldes? ¿Cuántos los leales? Tenemos bastantes más nosotros; pero ¡qué importa! El resultado no cambiaría aunque se nu-

biesen apoderado de las dos terceras partes de los aviones del Estado. El material aeronáutico es extremadamente delicado. El enemigo que más estragos causa en el avión es su propio desgaste. Un pequeño viaje de paz, y ya necesita, antes de reanudar el vuelo, tiernas caricias del mecánico. En los vuelos de guerra, actuando intensamente de noche, o en el centro del día, cuando el calor abrasa los motores, el mecánico es aún más necesario; pero todos sus desvelos y los más exquisitos cuidados no impiden la baja del avión tras contados días de servicio. Puede afirmarse que en estos momentos, al terminar el primer mes de la criminal aventura a que nos han llevado los militares rebeldes, si compensamos los aviones que no hayan necesitado reparación importante con los destruidos totalmente y los reparados a fondo varias veces, de los aviones que empezaron la campaña no queda ni rastro. Por ello hemos dicho que nada importaba el haber empezado con muchos más o muchos menos aviones que el enemigo. Tendrá siempre Aviación quien posea los elementos necesarios para reponerlos. Y con respecto a éstos, los tenemos totalmente en nuestras manos. Los grandes Talleres Centrales de Cuatro Vientos, saturados de personal competente; los de L. A. P. E., en Barajas; las potentes fábricas de aviones de Getafe, Carabanchel y Guadalajara, bajando a pleno rendimiento; las de motores en Barcelona y otras no menos importantes de bujías, magnetos, instrumentos de a bordo y paracaídas. Y si a esto agregamos el desarrollo industrial de Cataluña y Vascongadas, con recursos para satisfacer cuantos elementos necesitemos, y la carencia absoluta de otros centros similares en las provincias ocupadas por los sediciosos, se aceptará nuestra afirmación de que el tiempo es nuestro gran aliado para la desaparición de la aviación rebelde y el aumento progresivo de la nuestra.

En esto tiene importantísima parte el grandísimo, el extraordinario entusiasmo con que en los lugares mencionados trabaja todo el personal obrero de aviación. Es magnífica la labor de todos los afiliados a la Federación Nacional de Obreros de Aviación de España. En completa compenetración con Alas, la Sociedad obrera de Cuatro Vientos y sus Secciones, ha dado un impulso insuperable a las tareas que normalmente se realizaban en los talleres, y enfervorizados los camaradas en la entusiasta lucha contra el fascismo, no guardan momento de reposo, desarrollando un trabajo intensivo que supera en mucho a las necesidades del servicio.

Voluntad de vencer y elementos materiales: he aquí los artifices de nuestra próxima victoria, a la que tan valiosamente habrá contribuido la gloriosa Aviación republicana, y en la que no cabe destacar personalidades, sino decir que todos han estado mejor, en estrecha colaboración pilotos y bombarderos, jefes militares, ingenieros y obreros de talleres, sin preocuparse de horas de trabajo ni retroceder ante ningún peligro.

Los facciosos atacan los hospitales de sangre y bombardean las ambulancias sanitarias

En la Sierra del Guadarrama, a unos dos kilómetros del pueblo de este nombre, se halla enclavado un hospital de sangre de Sanidad y de la Cruz Roja, puesto de socorro de la columna de las fuerzas leales que operan en el Alto del León. Fuera del edificio había instaladas varias tiendas de campaña, en una de las cuales estaban instalados el botiquín y los coches ambulancias. Todo ello ostentaba, bien visible, la cruz roja, emblema de paz.

Pero para los rebeldes nada es respetable, como en diversas ocasiones han demostrado. Esta mañana, alrededor de las once, abrieron fuego con la artillería pesada. Pero no atacaban a las bravas tropas que frente a ellos defienden la causa de la libertad y de la democracia. Enfilaron sus tiros contra el hospital de sangre, y sobre éste cayeron granada tras granada. El edificio, las tiendas de campaña, el botiquín, todo quedó destruido.

Los sanitarios encargados de aquel puesto han venido a nuestra Redacción para expresarnos su protesta y condenar el vandálico hecho. Como demostración, han traído a Madrid uno de los coches ambulancias. Una de las granadas entró por la parte posterior del carruaje y salió por el baquet, no sin hacer grandes destrozos en el interior del coche y sembrarlo de balines, que se han clavado en las paredes, en el techo, en las camillas, de las cuales han roto también los soportes.

Afortunadamente, y por un verdadero milagro, los veintitantos cañonazos disparados por los rebeldes contra el puesto de socorro no han causado ninguna víctima.

No hacemos comentarios al hecho. Este sólo basta para poner de relieve una vez más la moral de los que se decían amantes de una España en la que habrían de reinar la paz y la convivencia.

Los servicios sanitarios de la Prensa

FESTIVALES A BENEFICIO DE LAS MILICIAS DE ARTES GRAFICAS

LA CLINICA DE LA AGRUPACION PROFESIONAL DE PERIODISTAS

La Agrupación Profesional de Periodistas, que no ha regateado esfuerzo para hacer frente a las necesidades de la campaña, se encuentra preocupada asimismo de procurar la mejor y más eficaz instalación de nuestros heridos, y a este efecto dispone de magníficos pabellones en la clínica de la Concepción, S. A., con entradas por las calles de Juan Montalvo, 33, y Pablo Iglesias, 58, en la que los heridos tienen, además de la debida asistencia médica, ejercida por un brillante plantel del cuadro de nuestra Agrupación, un esmerado cuidado que prodigan enfermeras especializadas.

Así, pues, como un servicio más de nuestra Agrupación, figura la clínica de la Concepción, en la que nuestros milicianos que resulten heridos en azarés de la guerra encontrarán asistencia y cobijo.

NUESTRO DISPENSARIO

Probablemente esta semana quedará el Dispensario de la Prensa en condiciones de prestar a los heridos y enfermos del frente los servicios sanitarios de que ya hemos hablado a nuestros lectores.

UNA CLINICA DE REPOSO MENTAL

Bajo la dirección del ilustre y reputado doctor Esquerdo, la Agrupación Profesional de Periodistas va a instalar en el magnífico hotel María de Molina, 33, una clínica de reposo mental, servicio delicadísimo y de una gran importancia científica en toda guerra, ya que se encamina a remediar los quebrantos de tipo espiritual que no tienen medio adecuado en los hospitales de sangre que tan generosamente han establecido muchas entidades del Frente Popular.

Los oportunos proyectos—el de la clínica mental y el relativo al dispensario—han sido sometidos a estudio de la Junta Central Delegada que recientemente creó el Ministerio de Trabajo y Sanidad.

Tan pronto se ultime este trámite, la Prensa madrileña ofrecerá al público sus magníficas y humanitarias instalaciones.

LOS SERVICIOS DE FARMACIA

La Agrupación Profesional de Periodistas se muestra satisfecha de la conducta observada por numerosos beneficiarios de sus servicios farmacéuticos, que han renunciado total o parcialmente a la receta gratuita, atendiendo nuestra circular anterior. En estos momentos, un sacrificio económico en beneficio de los compañeros más necesitados es una obra ejemplar que merece la gratitud y el aplauso de la colectividad.

Sirvan estas líneas de respuesta a los muchos asociados que verbalmente o por carta nos han comunicado sus propósitos restrictivos en cuanto al uso de farmacia se refiere.—La Junta directiva.

LA AGRUPACION PROFESIONAL DE PERIODISTAS ORGANIZA DOS FESTIVALES BENEFICOS

No uno, dos festivales organiza actualmente la Agrupación Profesional de Periodistas: uno, a beneficio de las Milicias Gráficas, y otro para el debido sosten-

nimiento del Sanatorio de la Concepción (avenida de Pablo Iglesias, 36) y de la clínica establecida en el Palacio de la Prensa (plaza del Callao, 4), en los cuales se presta asistencia no sólo a los heridos y enfermos pertenecientes a la profesión periodística, sino a todos los que caen en los distintos frentes en defensa de la Libertad y la Democracia.

Apenas iniciada la idea de celebrar estos festivales, la Agrupación Profesional de Periodistas ha empezado a recibir ofertas de artistas meritísimos que se apresuran a prestar su colaboración valiosa.

Entre los artistas que han acudido a inscribirse figuran hasta ahora, entre otros no menos notables, el celebrado actor cómico Gaspar Campos, que además de su cooperación personal y la de los compañeros que con él actuaron en Lara, ofrece la del Sindicato de Actores, que él preside, y que constituyen unos centenares de artistas; Loreto Prado y Enrique Chicote, cuyos merecimientos no hemos de encomiar ahora; Irene Caba y Emilio Gutiérrez; Luis Echaide, el veterano actor, que ofrece además la cooperación de la compañía del Teatro Popular que ha de actuar en breve en el teatro Fontalba; el graciosísimo actor cómico Lepe; Catalina Bárcena, Miguel Liger y Juan de Orduña, valiosísimos elementos de la Empresa cinematográfica CIFESA; Elena Iñarra, tiple; Manuel Bustamante, barítono; los recitadores Alejandro Caballero, Federico Antich, Santiago Escudero y Aurelio G. Bendón; la vedette de Maravillas y notabilísima cancionista Isabel Nájera; la niña Antoñita Gómez, recitadora y bailarina; Yoscue, bailarín americano; Mary Carmen Vivó, monologuista y bailarina clásica, y Carmen Vivó, soprano; la compañía de dramas sociales que dirige Pedro Marfét y de la que es primera actriz Angelita Aparici; el tenor Delfín Pulido; la notable cantante y pianista María Victoria Iniesta; el Niño Serrano, guitarrista de aires flamencos, discípulo del famoso Niño Sabicas; Encarnación López, la "Argentinita"; Pastora Imperio; el barítono Antonio Ródenas.

Hasta el martes de la presente semana continúan recibiendo ofrecimientos de artistas, con los que se combinarán los programas de los dos festivales, que se celebrarán seguramente el sábado y el domingo próximos en el teatro o teatros que se designarán en tiempo oportuno.

Las adhesiones pueden hacerse por escrito o personalmente al director de HOJA OFICIAL DEL LUNES, Palacio de la Prensa (plaza del Callao, 4).

Los oficiales de complemento se dirigen al ministro de la Guerra

Un grupo numeroso de oficiales de complemento se ha dirigido al ministro de la Guerra ofreciendo sus servicios en defensa de la República.

Es de esperar que el ministro de la Guerra se hará eco del noble ofrecimiento y lo atenderá debidamente, ya que dichos oficiales han de ir al frente con el control y el informe favorable de los partidos del Frente Popular,

Con gran entusiasmo se celebró en Barcelona un mitin organizado por la U. G. T. y el Partido Socialista Unificado, en el que hizo uso de la palabra el diputado francés Pisuert

Los que luchan—dice este diputado—no defienden sólo la libertad de España, sino la del mundo entero.—El señor Comorera afirma que somos el eje del mundo

BARCELONA, 16 (4 t.).—En el Olimpia se ha celebrado esta mañana un mitin organizado por la U. G. T. y el Partido Socialista Unificado. Antes de comenzar el acto, que terminó después de la una de la tarde, y al que asistió extraordinaria concurrencia, una banda entonó "La Internacional", "el Himno de Riego" y "Els Segadors", que fueron acogidos con enorme entusiasmo. Presidió el diputado socialista del Parlamento catalán señor Frojosa, quien empezó diciendo que ocupaba un puesto en el que debía estar el secretario general de la U. G. T., Del Barrio, que se encuentra luchando bravamente contra los fasciosos en el frente aragonés.

Gutiérrez, del Comité local de la U. G. T., se expresó en catalán y rindió un homenaje a los caídos en la lucha contra el fascismo. Dijo que al derramar su sangre se han borrado las diferencias que en algunos momentos separaban a unos de otros. Recuerda que antes de las elecciones del 16 de febrero aparecieron en Barcelona pasquines de supuestas organizaciones obreras que aconsejaban la abstención electoral para lograr la división de las fuerzas que debían dar el triunfo a la República. Se hablaba también de la España y de la anti-España y del separatismo catalán para aislar a Cataluña; pero ahora ya se ha visto que Cataluña responde a su tradición democrática y se ha volcado en el frente aragonés para luchar por la liberación de los hermanos de Aragón, que aún no han logrado sacudirse el yugo del fascismo. Layret, Seguí y Compte dieron su vida para que se llevara a cabo esta unión que hace ahora posible obtener la victoria; pero una vez lograda esta unión de todos los hombres de la libertad, debe continuar para recoger los frutos del triunfo, ya que precisa afrontar los graves problemas económicos que plantea la postguerra. La ordenación de la futura economía exige esta solidaridad que ahora nos une a todos en la lucha, porque los problemas que después se plantearán no serán individuales, sino colectivos.

EL FASCISMO NO PASARA

Viella, del Partido Socialista Unificado, dice que "antes de la sublevación de los generales borrachos" decíamos los partidos obreros de izquierda que el fascismo no pasaría. Ahora hemos demostrado en Cataluña que el fascismo está aplastado. Lo mismo ocurrirá en el resto de España, porque, como la Generalidad en Cataluña, el Gobierno de la República en España se ha solidarizado en absoluto con el pueblo. El fascismo no pasará porque la U. G. T. y la C. N. T. están unidas en la defensa de las libertades y pugnan por la consolidación de la República democrática. La unión entre la pequeña burguesía y los obreros es un hecho

en la lucha contra el fascismo, y la creación de un Comité de enlace por la U. G. T., el Partido Socialista Unificado, la C. N. T. y la F. A. I. demuestra la unidad de las masas populares.

Luego, en castellano, se dirige a los milicianos de Jaca y milicianos aragoneses, y el público se pone en pie y estalla una gran ovación. Continúa el orador y dice que asisten al acto, y los saluda diciéndoles que juntos con ellos los catalanes están dispuestos a libertar a los hermanos que sufren la bota militar del fascismo. (Prolongados aplausos.)

El diputado comunista de París Pisuert va a hablar a continuación, y al ser presentado, el público se pone en pie y una banda entona "La Internacional". Como la concurrencia no se da por satisfecha, pide que se toque "La Marsellesa". Así se hace, y la ovación es enorme. La emoción es intensa. La multitud entona el himno en catalán, y el diputado comunista lo hace en francés. Acallados los aplausos y hecho el silencio, dice aquél, entre otras cosas:

LOS QUE LUCHAN NO DEFIENDEN SOLO LA LIBERTAD DE ESPAÑA, SINO LA DEL MUNDO ENTERO

"Comaradas: Con emoción me presento en esta tribuna para traer el saludo de los obreros de mi país y para rendir homenaje a los caídos."

Agrega que la solidaridad internacional ha sufrido un retroceso, y ésta es la causa de que la ayuda material a los antifascistas de España no haya sido inmediatamente lo efectiva que debería ser,

para lograr la victoria definitiva, ya que para batir al fascismo no bastan las palabras.

Nosotros sabemos que la suerte de nuestro país se juega en España, y por ello estamos convencidos que cuando España haya batido al fascismo nosotros nos veremos libres del peligro, porque los que caen no caen por defender la libertad de España, sino la del mundo entero. Por eso vengo a Barcelona e iré a Madrid, en representación de las Municipalidades francesas del Frente Popular, para decirnos que nosotros os ayudaremos con toda el alma para defender nuestras libertades y la vida de nuestras Juventudes, pensando que precisa ayudar a cuantos quedan en la retaguardia y, sobre todo, a los deudores de los combatientes que luchan con las armas en la mano contra el fascismo. Por ello el pueblo francés hará todos los sacrificios necesarios para que el pueblo de España pueda vencer al fascismo y asegurar la libertad de todos los pueblos del mundo. (Gran ovación.)

A continuación el compañero Luis Ardiaca traduce el discurso del diputado comunista francés

al catalán, y se reproducen las manifestaciones de entusiasmo.

Luego habla García, del Comité regional de la U. G. T. Lo hace en castellano, y empieza tributando un homenaje a los primeros caídos en la lucha contra el fascismo.

PARA CONSOLIDAR EL NUEVO ORDEN DE COSAS SERA NECESARIO EL CONCURSO Y EL SACRIFICIO DE TODOS

Dice que con la liaga aún abierta por el desastre del 6 de Octubre de 1934, han vuelto los mineros de Asturias a lanzarse a la lucha para lograr la derrota definitiva del fascismo. Se temía por algunos que los hombres de Cataluña se limitarían sólo a defender su tierra, y ya se ha visto que después de vencer al fascismo marchamos resueltos a luchar al lado de los hermanos de otras tierras de España para organizar después con ellos el nuevo orden revolucionario. Queda patentizado, por lo tanto, la generosidad de los antifascistas de Cataluña. Vamos a organizar España. Habrá que hacer grandes sacrificios para consolidar el nuevo orden; pero para ello son necesarios el concurso y el sacrificio de todos. Esperaban algunos que se suscitara la lucha entre la C. N. T. y la U. G. T. Ello sería insultar a los caídos, que en la lucha no se preguntaron si eran de la U. G. T. o de la C. N. T., sino que eran hermanos y combatían por la libertad. (Gran ovación.) Hemos de respetarnos mutuamente. No se liman las asperezas con insultos, sino solidarizándonos todos los que luchan con el fusil en la mano y los que trabajan en las fábricas y en los talleres. Asistimos al principio del fin del fascismo. Cuando termine la guerra veremos en las tierras de España un solo Ejército, el del pueblo, unidos los que estamos luchando ahora y arrojando de nuestros cuadros a quienes propugnen la lucha sindical.

Termina diciendo que hay que ser disciplinados para reglamentar la nueva España, y es calorosamente aplaudido.

UN MAGNIFICO EJEMPLO DE SOLIDARIDAD Y HEROISMO PARA LAS JUVENTUDES DEL MUNDO

Andrés Torné, miembro del Comité Central de las Juventudes Comunistas francesas, habla en "patués", y sus palabras despiertan gran entusiasmo en el público. Dirige primero un saludo a los caídos, y luego dice:

"Cuando los bandidos rebeldes se lanzaron a la sublevación creyeron que las juventudes catalanas sólo se daban la mano para bailar la sardana, sin tener en cuenta que las juventudes todas de Cataluña se han dado la mano para luchar con las armas por la libertad del pueblo. Me complace poder afirmar que la juven-

tud española es la primera juventud que se une para luchar por la libertad, y es un magnífico ejemplo de solidaridad y de heroísmo para las demás juventudes del mundo; y las mujeres que están al lado de los combatientes constituyen un espectáculo de abnegación y de sacrificio. La juventud española me hace recordar a la juventud rusa, que también se lanzó a la lucha y que ahora es el soporte del régimen establecido en la U. R. S. S. Los generales bandidos querían encerrarlos en los campos de concentración, pero vosotros no lo habéis consentido, sacrificando su vida los jóvenes luchadores, que combaten por la libertad de todos los pueblos. ¡Adelante, juventud española! ¡Adelante, mujeres de España, en esta lucha contra los bandidos que han intentado arrebataros vuestra libertad y dignidad!" (Gran ovación.)

CATALUÑA NO ABANDONARA NUNCA A SUS HERMANOS

Luis Ardiaca, del Comité Central del Partido Socialista Unificado, dice que la concordia predicada por Lliga Catalana antes del 19 de julio ya se ha visto que era la misma de que hablaban sus hombres antes del 6 de Octubre para unirse después a quienes esclavizaban a Cataluña, y que ahora había venido Cambó desde el Adriático para compartir el poder con los generales asesinos y antipatriotas, que habían concertado en Alemania y en Italia la desmembración del territorio nacional.

Rinde homenaje a los militares que, sintiendo el espíritu de Galán y García Hernández, luchan ahora al frente de las Milicias por la libertad de la República. A continuación dice:

"Comaradas de España: Cataluña no olvida vuestra gesta en septiembre del 34 cuando negasteis el pan y la sal a quienes fueron desde Cataluña a Madrid para pedir que se esclavizara a los campesinos de Cataluña y declarasteis una huelga general por solidaridad en Madrid que nos ligó para siempre y nos solidarizó con vosotros para las luchas venideras. Cataluña promete solemnemente que no abandonará nunca a sus hermanos de España para librarlos del yugo fascista."

Al terminar de hablar, el joven Ardiaca es aplaudido con entusiasmo.

LA VICTORIA ES NUESTRA, PERO PRECISA NO COMPROMETER EL TRIUNFO, PORQUE SOMOS EL EJE DEL MUNDO

Se levanta a hablar el secretario general del Partido Socialista Unificado de Cataluña, Comorera, y el público se pone en pie. La banda entona "La Internacional" en medio de grandes aplausos.

Comienza diciendo que es indiscutible que todos los factores morales nos aseguran la victoria; pero también es indudable que el triunfo pueden comprometerlo nuestros errores y vuestras impaciencias. Nuestra obsesión, la de todos, ha de ser ganar la guerra, porque ganándola ganaremos la revolución. La República en veinticuatro horas se quedó sin Ejército y sin armamento, porque los generales traidores se quedaron con la mayoría de los cuadros y del armamento. Por ello hemos improvisado el armamento y los estrategias, y si en aquellas veinticuatro horas pudimos vencer, hay que tener la convicción de que la victoria es nuestra; pero precisa no comprometer el triunfo, porque además somos el eje del mundo. Un descuido, un exceso de optimismo pueden comprometer la

victoria y alargar una lucha que dejaría completamente aniquilado a nuestro país. La República francesa y la República Soviética son hoy los dos odios del fascismo mundial. Si nosotros fuéramos vencidos se precipitaría el catástrofe mundial, porque el fascismo se lanzaría contra Francia y contra la U. R. S. S. Tenemos, pues, una enorme responsabilidad: la de asegurar nuestra libertad y la de impedir con nuestro sacrificio la derrota de la democracia francesa y la destrucción del régimen soviético. Internacionalmente se planea sobre nosotros la intervención extranjera. Los fascistas internacionales son los que proveen de medios de combate al traidor Franco, porque saben que nuestra victoria es el principio del fin del fascismo en Europa. Hay que evitar por lo tanto, imprudencias e impaciencias, para no dar lugar a la intervención extranjera. Hay que evitar que se rompa el bloque antifascista con imprudencias que alejarían de nuestras filas a los republicanos que luchan a nuestro lado. Por encima de todo hemos de ganar la guerra, en la cual hemos de oponer al Ejército fascista el revolucionario; pero la eficiencia del Ejército del pueblo hay que asegurarla con disciplina y poniendo al frente de los mandos a los más capacitados. Esto hay que decirlo en voz alta para destruir los prejuicios de aquellos que no quieren oír hablar al Ejército, sin tener en cuenta que la perduración prolongada de la lucha puede traernos la victoria sobre una tierra yerma y esquilmada. Y para evitarlo precisa que el Ejército del pueblo sea disciplinado y mandado por quienes sepan obtener de él toda la eficiencia necesaria para que la lucha se acorte y desaparezca la sangría abierta por los fascistas. Hay que seguir la lucha, y para proseguirla hay que organizar la guerra manteniendo la moral de todos los catalanes en las ciudades y en los campos. (Gran ovación.)

El acto terminó en medio de indescriptible entusiasmo.—Febus.

El Consejo de Economía de la Generalidad

BARCELONA, 16 (4 t.).—Entre los decretos aprobados por el último Consejo de la Generalidad figura el de creación del Consejo de Economía, bajo la presidencia del consejero del ramo. Su composición política y social es la siguiente:

Vocales: por Izquierda Republicana de Cataluña, Martín Barrera, Vicente Bernades y Juan Bautista Soler; por Acción Catalana, Ramón Peipoch; por la C. N. T., Eusebio Carbó, Juan Fábregas y Cosme Rosse; por la Federación Anarquista Ibérica, Antonio Birlán y Diego A. Santillán; por la U. G. T., Juan Frojosa, Juan Grijalbo y Juan Puig; por el Partido Socialista Unificado de Cataluña, Estanislao Ruiz Ponssetti; por la Unión de Rabassaires, Joaquín Pons, y por el Partido Obrero de Unificación Marxista, Andrés Nin.

Interesa a los parados de la fracción comunista

Recibimos la siguiente nota: "Se replica a los Radios que el día 18, a las cinco de la tarde, asistan a una reunión que se celebrará en el salón teatro del Colegio de los Salesianos, situado en la Ronda de Atocha, 17, para tratar asuntos de sumo interés.—El Comité. (Hay un sello que dice: "Grupo Local de Parados Junta directiva.")

Ha quedado completamente formado el primer batallón de la Brigada de la Victoria

Respondiendo al llamamiento que el 5.º Regimiento de Milicias populares ha hecho a todos los antifascistas, incesantemente acuden a su cuartel general de la calle de Francos Rodríguez, 5, militantes de todos los partidos obreros y republicanos que quieren, bajo la bandera de la Brigada de la Victoria, dar su esfuerzo para el triunfo de la causa del

Frente Popular. Debido a esto, ha quedado completamente formado ya el primer batallón de los que han de componer la Brigada de la Victoria, que habrá de superar los triunfos del famoso Batallón de Acero, y se prosigue con igual entusiasmo el alistamiento para los demás batallones.

Un mitin de propaganda de la C. N. T. y la F. A. I., en Sabadell

BARCELONA, 16.—Se ha celebrado en Sabadell un mitin de propaganda organizado por la C. N. T. y la F. A. I., asistiendo numeroso público, que llenó los dos locales habilitados para el acto, y que fueron el Salón Imperial y Los Campos. En el primero hicieron su aparición los oradores, cuyos discursos fueron retransmitidos al segundo. Había en aquél un gran cartel que decía: "La C. N. T. y la F. A. I. están en pie de guerra. ¡Abajo el fascismo! ¡Viva la revolución social!"

La mesa presidencial estaba cubierta por una magnífica bandera de la F. A. I.

Abierto el acto, el presidente dijo que había que estar atento, primero para derrotar el fascismo y después para realizar la revolución social. Leyó una comunicación adhiriéndose al acto de las Juventudes Libertarias de Tarrasa y otra de los obreros de la Hispano Suiza.

Habló después Trinitario Colón, que aludió a la ejecutoria republicana y sindical de Sabadell, diciendo que siempre encontraban eco en dicha ciudad las palabras de los hombres que pugnan por los avances sociales. Aludió al espíritu del proletariado y sus ansias de triunfo en lo social.

Hizo después uso de la palabra Manuel Goñi, que recordó pasajes de la lucha de Espartaco con el poder cesáreo, y como entonces se dijo, él también decía ahora que no es ésta la hora de las condecoraciones, sino de luchar contra el fascismo militarista. Dijo que en fábricas y talleres también se combate al fascismo, y pidió a los trabajadores que laboren con entusiasmo para que no falte nada a los hombres que luchan en los frentes. Afirmó que es necesario publicar un decreto obligando a los patronos que no han abierto sus fábricas a que lo hagan, porque de lo contrario nosotros los ocuparemos, como se ha hecho en Barcelona con el aplauso de la opinión sana. Terminó diciendo que la organización ha de seguir la orientación del Congreso Nacional de Zaragoza, y por ello dirigía un llamamiento a los Sindicatos autónomos de Sabadell para que colaboren con entusiasmo a la obra de unificación del proletariado, que lo reclama en las actuales circunstancias, las cuales son de gran responsabilidad para todas las clases productoras del país.

El maestro racionalista Ricitti dijo que España pasa por uno de los momentos más interesantes de su historia y que es la mirada de todo el mundo. «El fascismo—añadió—está aún en pie y hay que abatirlo totalmente. El peligro

no ha desaparecido, por lo que no debemos abandonar las armas, a las que debemos querer como a una novia. En estos momentos, el fusil, la pistola, el cañón y la ametralladora son instrumentos de colaboración.» También dijo que hay que ir cuanto antes a la constitución de una sociedad de productores y consumidores.

Habló después Badur, quien dijo que la C. N. T. está dispuesta a la lucha hasta la derrota definitiva del fascismo, y que el triunfo del proletariado tiene que lograrse. Recordó los sucesos del 6 de octubre, y dijo que si la insurrección fué encendida en seis horas se debió a que la Confederación y la F. A. I. estuvieron al margen de la lucha por no merecerles confianza hombres como Dencás.

Aludiendo al Congreso nacional de la C. N. T. en Zaragoza recordó que en él se había acordado la alianza revolucionaria del proletariado. Pues bien, aquí estamos y éstas son nuestras fuerzas.

Luego habló Jaime Máximo, que analizó la figura de Dencás, diciendo que el tiempo ha demostrado que la animadversión de los hombres de la Confederación y la F. A. I. hacia él estaba fundamentada. Ha traicionado a Cataluña, a la que decía estimar tanto. En las horas de peligro Dencás marchó a Italia. Tuvo palabras cariñosas para el señor Companys, de quien dijo posee espíritu comprensivo y liberal y que además tiene un contenido social.

Habló de la persecución de los anarquistas en plena República, y tuvo palabras de condenación para los que traicionaron el régimen republicano. También aludió a unas palabras de Indalecio Prieto, y dedicó un cariñoso recuerdo a los militantes de la Confederación y de la F. A. I. que luchan en ambas Castillas, de los cuales dijo que son núcleos pequeños que no han podido oponerse al fascismo, a pesar de lo cual prefieren la muerte a una vida de esclavitud. También recordó a Sevilla la roja, y dijo que está seguro que el final será victorioso para aquella región. Negó que la C. N. T. y la U. G. T. sostengan una lucha en Barcelona, como han asegurado algunos corresponsales extranjeros, y terminó diciendo que los obreros de todo el mundo tienen medios para impedir el suministro de armas a los facciosos de España.

Todos los oradores fueron calorosamente ovacionados.

Lea usted HOJA OFICIAL

Se ignora el paradero de...

Se ruega a quien conozca el paradero de Lorenzo Sabadía Iniguez, que se encontraba en San Rafael, con su esposa e hija, lo comunique a Pez, 27, teléf. 18888 (sastrería), Madrid.

Emilio Sastre Díaz, de dieciséis años, con domicilio en San Hermenegildo, 16, ha desaparecido de su casa el día 13 del actual. Su padre, don Tomás Sastre Suárez, afiliado a Izquierda Republicana, agradecería noticias de su paradero.

Se ruega a quien conozca el paradero de Rafael Muñoz López y de sus cuatro compañeros, que salieron de Madrid el día 24 de julio lo comuniquen a Lavapiés, 44, o al teléfono 77922.

Fidel González suplica se le comunique el paradero de su esposa, Clotilde Menéndez Pinillos, de veintidós años de edad, y de su hija Juilita, que el día 13 del actual desaparecieron de su domicilio, calle de María Pedraza, 33.

Se ruega a quien conozca el paradero del miliciano don Melecio Alcalá Martínez, que salió de su casa el pasado 30 de julio con el Grupo escolar de Catorce de Abril, situado en el Pacífico, Batallón número 8, segunda compañía, tercera escuadra, lo comunique a su domicilio, Pacífico, 51, bajo, 10, o al teléfono 15987.

Sus señas personales son: Alto, moreno, viste mono y alpargatas de miliciano.

Se ruega a quien conozca el paradero de Gregorio Heredero Miguels, de diecisiete años de edad, que salió el 24 de julio con las Milicias que fueron a Toledo, lo comunique al teléfono 70897.

Al Comité del segundo cuartel de Milicias del Puente de Toledo le interesa conocer el lugar donde se hallan los milicianos que de dicho cuartel salieron de conducción para Mérida.

Se desea saber el paradero del miliciano Julián Álvarez Carrasco, de veintitrés años de edad, que salió para incorporarse a la columna del comandante Sabio, en el frente de Guadarrama, el 24 del pasado mes de julio.

Quien tenga noticias de él debe comunicárselas a la Inspección general de Milicias, teléfono 46941 o a la madre del desaparecido, María Carrasco, Irlandeses, 15.

Interesa saber el paradero del sargento de Infantería don Diego Portillo Cortés, que en la noche del 24 de julio pasado salió del cuartel de la calle Moret, en Madrid, para incorporarse a una columna en Villalba.

Quien conozca noticias de dicho sargento puede comunicárselas a la Inspección general de las Milicias Republicanas, teléfono 46941, o a su madre, Elvira Cortés Valiente, Gobernador, 9, principal, teléfono 26506.

Los familiares del joven Ignacio Sacristán Bayo desean saber su paradero. Se ruega a quien pueda dar noticias de dicho joven escriba a su casa, Californias, 17.

Se desea conocer el paradero de Demetrio Domingo Moreno, de veinticuatro años de edad, que salió el 21 de julio para el frente.

Quien tuviese noticias de él puede comunicárselas a esta Inspección general de Milicias, Ríos Rosas, 37, teléfono 46941, o al domicilio del interesado, José Li-

La Sociedad de Autores Españoles ha cumplido el deber de incorporarse a la Revolución

La Sociedad de Autores Españoles, organización la más activa y la de mayores posibilidades de cuantas tienen una influencia en la vida intelectual española, ha intensificado extraordinariamente su actividad en estos últimos días en servicio de los intereses de nuestra República democrática. Buena falta hacía. Hasta ahora, y en su aspecto representativo, estuvo siempre bajo el yugo de los autores más afectos a la reacción. Y así le ha lucido el pelo a nuestro teatro.

Ahora ya es otra cosa. En su Consejo acaban de ingresar hombres de inequívoca significación revolucionaria. A merced de ellos es ya la Sociedad de Autores un organismo vinculado al Frente Popular. Con eso no hace en realidad sino cumplir un deber que hasta ahora había eludido. En todo caso, nos cumple dar cuenta de tan saludable determinación y felicitar a sus nuevos inspiradores por la resuelta actitud que sirve de norma a sus actuales actuaciones.

Entre éstas las hay de tanta importancia como la que significa agregar al Consejo dos vocales que representan a los empleados de la Sociedad. La designación de estos vocales la han hecho los mismos empleados. En cuanto al espíritu de las renovaciones actuales, lo representan y encarnan nuestros camaradas Ceferino R. AVECILLA y Enrique López Alarcón, cuyos nombres excusan toda definición.

Los acuerdos adoptados en el Consejo que está reunido teóricamente en permanencia son trascendentales: Restricción de las cantidades a cobrar por liquidaciones vencidas, toda vez que la paralización de los teatros en toda España priva a la Sociedad de los ingresos que ha menester para atender a sus obligaciones; necesidad de acudir a hacer efectivas de modo personal el importe de lo que haya de cobrarse, etcétera. Sobre todos los acuerdos hay uno particularmente atinado. Este: los autores movilizados cobrarán de la Sociedad un socorro de diez pesetas diarias mientras duren los efectos de su movilización. Las cantidades necesarias para atender a las obligaciones que han de derivarse de este acuerdo se retirarán del importe de las liquidaciones de todo autor inequívocamente desafecto al régimen. Parece ser que entre los incluidos en la relación hecha al efecto figuran, naturalmente, Muñoz Seca, Luca de Tena, Pemán, y en más modesta categoría, Tomás Borrás, Manuel de Góngora, etc. También se incluye, según nuestras noticias, a quienes sin ser autores de obras cobran derechos de autor, tales como don Tirso Escudero, Francisco de Torres, etc.

Otro de los acuerdos importantes puestos por obra ya ha sido la cesantía de los empleados co-

llo, 25 (barrio Picazo), Puente de Vallecas, teléfono 70283.

Se desea conocer el paradero de José Guirao Palacios, de diecinueve años de edad, que salió el 23 de julio para el frente.

Quien tuviera noticias de él, comuníquelo a esta Inspección general de Milicias, Ríos Rosas, 37, teléfono 46941, o al domicilio del interesado, Luis Fernández, 24 (barrio Picazo), Puente de Vallecas, teléfono 70283.

nocidamente facciosos. Según nuestras noticias, no serán los únicos los ya despedidos. Nos parece necesario unir a estos nombres los de los autores asimismo facciosos. Sus nombres son sobradamente conocidos. Para lograrlo le será suficiente al Consejo decretar la expulsión de los autores que por sus actuaciones contrarrevolucionarias sean dignos de ello.

Con esta obra necesaria de depuración íntima hace coincidir el Consejo la de rectificación de los rumbos de la Sociedad y la de reconstrucción de la vida del teatro. A tales fines se ocupa, y muy activamente, de poner por obra las gestiones necesarias para conseguir un primer ensayo de colectivización sobre bases realmente acertadas. Son las más importantes la de la centralización de los ingresos administrados y distribuidos por la propia Sociedad General de Autores y la de la adjudicación de una dieta uniforme a todos los trabajadores del teatro.

Con la centralización de los ingresos se logrará defender las dietas de cuantos actúen en los teatros menos favorecidos a merced de los teatros de mayor ingreso. Con este procedimiento, de una gran sencillez, podrán vivir todos los trabajadores del teatro, que es lo que importa. Parece ser que la dieta que se fija es la de diez pesetas. En cuanto a los actores, cobrarán cinco pesetas más suplementarias porque así lo impone la necesidad de adquirir los accesorios de que han menester para su trabajo, tales como pinturas para las caracterizaciones, pelucas, ropa, etc.

La enorme labor que significa esta obra y la imprescindible necesidad de que en las incautaciones de los teatros necesarios para ella tengan representación todos los elementos sindicales que integran la vida del teatro, ha hecho necesario el nombramiento de un Comité, en el que, bajo los auspicios del Gobierno, actúen, junto con una representación de la Sociedad de Autores, los de todos los Sindicatos de la vida teatral, controlados por la C. N. T. o por U. G. T.

El propósito del Consejo revolucionario de la Sociedad de Autores es imprimir a esta obra magnífica la mayor actividad posible. Puede asegurarse que antes de que termine el mes que corre empezarán a funcionar todos los teatros de Madrid.

Todo esto, junto con el imperativo del momento que vivimos, y más aún los que hemos de vivir, plantea a los autores un problema que ha menester una solución inmediata: el que plantea el repertorio. En nuestro teatro no hay producciones inteligentes en número necesario para responder al esfuerzo de la Sociedad de Autores. Ni comedias ni hombres de teatro capaces de producirlos. Esta es la obra fatal que es consecuencia de lo que estaba ocurriendo. Pero el problema no es irresoluble ni mucho menos. Unidos los Sindicatos teatrales, la Sociedad de Autores y el aliento gubernamental, puede lograrse pronto la solución indispensable.

UNA SUSCRIPCION A BENEFICIO DE LOS HOSPITALES DE SANGRE

Vecinos de la barriada La Guindalera han contribuido con las cantidades que se detallan al sostenimiento del hospital de sangre instalado por el Grupo Avanti en el hotel Dos Hermanas, Marqués de Ahumadas, 6 (Guindalera):

Doctor Rubio, 25 pesetas; doctor Lloret, 25; doctor Orad de la Torre, 5; doctor Lafuente, 25. El primero, director del establecimiento y médicos que gratuitamente prestan su labor en dicho establecimiento. Los restantes:

Bartolomé Rau, 10 pesetas; Enrique Gómez Jiménez, 100; Isidora González, 5; Victoriana García, 1; Angel Cendar, 25; Juar Miguel, 25; señor Alé, 2; jefe y dependiente de "El Ancla", 5; bodegas Bailón, 1; Juana Sánchez, 2; Domingo Camiso, 5; Lorenzo Alonso, 100; Pedro Fuentes, 5;

Federico Pérez, 5; Pedro Valentín, 2; Antonio González, 20; Ascensión Vena, 1; Alberto Teria, 3; señor Gabriel, 0,55; Nicasio Ortega, 5; Vicente Mora, 2,50; señor Suero, 1; Fono España, 25; Julián Vizcan, 2; Antonio Calvete, 10; Fermín Bartolomé, 10; Faustino Grandin, 3; Agustín Velázquez, 1,50; "El Filón", 0,50; Alejandro Sáez, 2; Alfredo Fernández, 3; Angel Pérez, 2; Alfois Mata, 3; Juan Antonio Hernández, 2; Marchena, 5; F. García, 1; Juan Cuñal, 1; Eusebio Bencon, 5; Manuela García, 5; "David", 2; José Albos, 1; F. Albalde, 10; Pablo Sánchez, 3; Nieves Muñoz, 1,50; Pablo Gamio, 3; J. Miranda, 0,50; Severo Blanco, 3; "La casa grande", 2; "La Llave", 0,50; J. García, 1; M. Fornos, 1; A. Valeriano, 2. Total, 523,05 pesetas (quinientas veintitrés pesetas y cinco céntimos).

Declaraciones del ministro de Justicia acerca del problema de los alquileres

El ministro de Justicia, señor Blasco Garzón, hablando con los periodistas sobre el problema de los alquileres, ha dicho:

—Este es asunto que ha pasado a la jurisdicción de la Presidencia del Consejo de Ministros, por abarcar varios Ministerios y departamentos, y en atención a los múltiples factores que se conjugan, se ha designado, de acuerdo con el Consejo de ministros, una Ponencia, de la que forma parte el ministro de Hacienda, para aclarar, extender y modificar los términos del decreto de 2 del actual, cuyo fin era únicamente favorecer los intereses de las clases modestas, haciendo una rebaja en los alquileres y dando una moratoria para aquellos que luchan en el frente en defensa del régimen. No ignoramos que han quedado con la medida en situación de privilegio algunos caseros, tal vez los más adinerados y mejor situados, y muy en breve se dictarán normas para evitar que esto suceda, así como se procurará evitar que continúe la ocultación que se viene realizando y que ya conocemos.

A la corrección de estos hechos—terminó el ministro de Justicia—y a la compensación de los que hayan sufrido daños de orden económico siendo propietarios modestos es a lo que va de rechazo la Ponencia, buscando la equidad, y para lograrlo con mayor eficacia ruego a todas las entidades que conozcan de estos problemas que se dirijan en notas con sus peticiones e iniciativas al ministro de Hacienda, a fin de que las recoja y podamos estudiarlas y llevar a la práctica una labor fructífera, urgente e inmediata.

El Frente Popular de Funcionarios del Estado, Provincia y Municipio

Todos los funcionarios pertenecientes a este Frente Popular que deseen inscribirse en las Milicias del mismo, deben pasarse desde hoy a las cuatro de la tarde, por su domicilio, Serrano, 12. También deben pasarse los inscritos anteriormente.

La Unión de Dibujantes Españoles renueva su adhesión a Frente Popular

La Comisión organizadora de la Unión de Dibujantes Españoles nos envía la siguiente nota:

"En estos momentos en que toda España democrática esta derramando su sangre generosa en defensa de sus libertades, en lucha heroica contra el fascismo y los generales traidores que intentan imponernos un régimen de opresión y de terror, los trabajadores intelectuales agrupados en la Unión de Dibujantes Españoles, conscientes de sus deberes, han nombrado una Comisión reorganizadora encargada de limpiar nuestras filas de elementos indeseables, desafectos al régimen y al Gobierno legalmente constituido.

Nosotros, trabajadores antifascistas, encuadrados en los distintos partidos y organizaciones que integran el Frente Popular, renovamos nuestra adhesión al mismo y le ofrecemos la más firme y leal colaboración para la defensa del régimen, la paz, la cultura, el progreso, y prometemos no regatear nuestro esfuerzo en la lucha contra la barbarie fascista y contra la guerra. La Comisión reorganizadora: Garrán, del Partido Comunista; Penagos, de Izquierda Republicana; España, del Socorro Rojo Internacional; Maroto, del Partido Socialista; Robles, de Izquierda Republicana; Puyol, del Partido Comunista, y Augusto, del Partido Socialista."

Nota importante.—Se recuerda a todos los compañeros dibujantes que ya pertenecían a la U. D. E. la necesidad de su nueva inscripción, con objeto de facilitar las tareas de depuración a la Comisión encargada de la misma.

Ha sido destituido el presidente del S. R. I. de Madrid

El Comité provincial de Madrid del Socorro Rojo Internacional hace público que ha quedado destituido de sus funciones el presidente, don Quintín Sanz, por lo que, a partir de esta fecha, quedarán anulados todos los documentos que lleven dicha firma.

HEROES DE LA REPUBLICA

HA MUERTO EL JEFE DE LA COLUMNA MOTORIZADA DEL P. O. U. M., LUIS HIPOLITO ETCHEBEHERE

En el combate que contra la columna fascista libró ayer en Atienza la columna motorizada del P. O. U. M., el jefe de la misma, camarada Luis Hipólito Etchebehere, murió heroicamente. Murió como mueren los revolucionarios.

Aunque francés, tan pronto como se inició el movimiento actual acudió presuroso a reclamar un puesto en la lucha, un puesto en la primera línea de fuego, donde su capacidad, su temple magnífico de bolchevique, podrían rendir la mayor eficacia. Aunque francés, estuvo a nuestro lado como un símbolo del internacionalismo proletario. Su ofrenda al proletariado internacional nos hace más fuertes en la lucha, más duros contra la reacción. El camarada Etchebehere será vengado, como lo serán todos los caídos.

El Comité Local del P. O. U. M. ruega por nuestro conducto a todos los trabajadores que acudan al entierro, que se verificará en el día y hora que se anunciará previamente por la Prensa y la radio.

EL ENTIERRO DEL TENIENTE BERNABE NIETO

El Comité provincial de Madrid del Socorro Rojo Internacional comunica que hoy, lunes, a las once de la mañana, tendrá lugar el entierro del heroico teniente Bernabé Nieto, perteneciente al grupo Sirval, del Socorro Rojo Internacional, que halló la muerte gloriosamente en los últimos combates de la Sierra en defensa de la libertad.

La conducción del cadáver se verificará desde la capilla ardiente, instalada en el Hospital de Socorro Rojo Internacional, Leganitos 36, lo que se pone en conocimiento de todos los compañeros para que asistan al traslado de los restos del finado.

EL DOCTOR TORRES FRAGUAS

Ayer tarde falleció en Madrid el destacado militante socialista doctor Julián Torres Fraguas.

Torres Fraguas, luchador infatigable, muere en plena juventud, cuando tenía todos sus entusiasmos puestos al servicio de la República. El entierro se verificará hoy lunes, a las cinco de la tarde, saliendo del paseo del Prado, 18 (Federación de Sindicatos Médicos), donde estará expuesto toda la mañana.

La Agrupación Socialista Madrileña y el Sindicato Médico ruegan a los afiliados que asistan al acto del entierro del doctor Torres Fraguas.

Banco de España

El día 1.º de septiembre próximo, a las diez en punto de la mañana, se verificará el 113.º sorteo de amortización de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100, emisión de 1908, canjeada por la de 1929; el 31.º para la de las Deudas al 3 y 4 por 100, sin impuesto, emisión 1928; el 24.º para la de las Deudas ferroviarias amortizables del Estado, al 5 por 100, emisión 1925 y la del 4,50 por 100, emisión 1928; el 11.º para la del 4,50 por 100, emisión 1929, y el 6.º para la de la Deuda al 5 por 100, emisión de 10 de enero de 1935, por la Junta de la Ciudad Universitaria, con sujeción al cuadro que se halla de manifiesto al público en el local correspondiente.

Madrid, 14 de agosto de 1936.—P. El secretario general, Santiago Regueiro.

Advertencias, noticias y ofrecimientos

GRUPO SINDICAL SOCIALISTA Y O. S. R. DE TRABAJADORES DEL COMERCIO DE MADRID

Por la presente formulamos llamamiento general a todos aquellos trabajadores del comercio, no movilizadas aún, que deseen incorporarse a la lucha activa en defensa de la República y de toda la clase obrera, para que sin pérdida de tiempo acudan a engrosar las filas del batallón titulado "Leones Rojos", que en la actualidad están reorganizando estos dos grupos. Aquellos camaradas del comercio que acepten este llamamiento deben presentarse en la calle de Augusto Figuerca, 43, principal.—El secretario, Santiago Domínguez.

ATENE0 LIBERTARIO DE BARRIOS BAJOS

Este Ateneo controla las actividades del compañero Eugenio Simón Moreno, que habita en Tarragona, 3, y se halla movilizado.

CUARTEL DE LAS MILICIAS DE ALIANZA OBRERA DEL BARRIO IMPERIAL (Moreno Nieto, 1)

Se pone en conocimiento de los camaradas milicianos de esta Alianza deben pasar por secretaría para comunicarle instrucciones urgentes, bien entendido que de no hacerlo antes de las ocho de la noche de hoy, lunes, serán dados de baja.

FRENTE POPULAR DEL BANCO DE CREDITO LOCAL DE ESPAÑA

El Banco de Crédito Local de España ha constituido el Frente Popular de Empleados, cuyo Comité directivo lo constituyen los compañeros de la adjunta relación:

Presidente, Cristóbal Bonilla Cozar; vicepresidente, Vicente Gaspar Soler; vocal primero, Juan Medina Sánchez; ídem segundo, Angel Portela Martín; ídem tercero, Antonio López Miguel; secretario, Tomás Gimeno Lorente; vicesecretario, Adolfo Rodríguez Linares.

LA SUSCRIPCION UNION IBERO-AMERICANA

El vicesecretario de la Unión Ibero-Americana comunica que en el domicilio de dicha entidad, Medinaceli, 6 y 8, teléfono 13505, continúan recibiendo las adhesiones y donativos de elementos americanos y filipinos para la

La acción del viernes en el frente aragonés

BARCELONA, 15 (5 t.).—Angel Estivil, de la columna Carlos Marx, dice en «Solidaridad Obrera» que el comandante Reyes ha calificado la acción del viernes como la más importante de las del frente aragonés, pues la lucha empezó a las diez y media de la mañana y terminó después de las seis de la tarde. Las bajas de los facciosos fueron numerosísimas y los rebeldes huyeron a la desbandada, abandonando gran cantidad de material de guerra. El comandante Reyes avanzó hasta llegar a 150 metros de los fascistas, a los que ametralló.

Entre los prisioneros se encontraba el catedrático de Huesca apellidado Tormo, quien en una carta calificaba a las fuerzas leales de "inmundos abisinios" y agregaba: "Hoy merendaré carne de "rabassaire" en Tardienta."—Febus.

formación de la Brigada Americana de Sanidad, cuyos servicios comenzarán a funcionar próximamente.

UN EQUIPO PORTATIL DE RAYOS X

El Radio Oeste del Partido Comunista (San Bernardo, 74) pone en conocimiento de todos los camaradas del Frente Popular y de todos aquellos hospitales de sangre que lo precisen, que tiene a su disposición en el domicilio antes indicado un equipo portátil de Rayos X.

Los avisos para la prestación del servicio podrán dirigirse al teléfono 26069.

UN AVISO

Los ajustadores de los disueltos regimientos de Artillería deben presentarse en el Parque de Ejercito número 1, Pacífico, número 56.

Por el micrófono de Unión Radio hablará mañana el subsecretario de la Presidencia, señor Fernández Clérigo

Autorizado por el señor ministro de la Guerra, mañana, lunes, a las diez de la noche, dirigirá la palabra a los españoles por el micrófono de Unión Radio el subsecretario de la Presidencia y presidente de la Junta Central de Socorro, don Luis Fernández Clérigo.

EL PERSONAL OBRERO DE "LA NACION"

Se convoca a todos los obreros, empleados y redactores del desaparecido diario "La Nación" que sean acreedores de la Empresa y que pertenezcan a alguna entidad sindical afecta al Frente Popular, para que se congreguen el lunes 17 de agosto en el Palacio de la Prensa, para tratar de un asunto de interés colectivo, a las cinco de la tarde.

Elie Faure hablará en el Ateneo

El admirable escritor francés Elie Faure, presidente de los Amigos de España en París, dará mañana, martes, a las siete de la tarde, en el Ateneo de Madrid, una conferencia acerca de "España y su espiritualidad".

La Alianza de Intelectuales Antifascistas invita a todos sus afiliados y a todo el que posea un carnet sindical o político, a todo el que se sienta unido a la gran corriente de liberación, a este gran acto del Ateneo.

Un saludo al pueblo valenciano

El capitán Uribarri, inspector regional de las Milicias valencianas, saluda en nombre de todas las fuerzas a las autoridades y al pueblo valencianos, participándoles que hasta el momento no han tenido ni un enfermo y están agradecidísimos a las muchas demostraciones de cariño que reciben, tanto de las autoridades como del pueblo de Madrid.

Mañana revista estas Milicias el diputado valenciano señor Just.

A beneficio de los hospitales de sangre y para la sus- cripción nacional se celebraron ayer varios festivales

EN EL TEATRO CALDERON

Organizado por la Casa de Valencia a beneficio de los hospitales de sangre se celebró ayer tarde en el teatro Calderón un festival, en el que tomaron parte prestigiosos artistas.

Antes de dar comienzo al programa, don Jesús Llorca, presidente en funciones de la Casa de Valencia, pronunció patrióticas palabras de acendrado republicanismismo, saludando al público y dedicando un homenaje a Valencia, que no ha podido permanecer apartada de la contienda que se ventila. «Valencia — dijo —, que pudo apagar rápidamente el pinchazo que le alcanzó, apresuró a enviar tropas en auxilio de Madrid. No podía hacer menos la republicana Valencia.» Terminó el señor Llorca haciendo un elogio de los artistas y demás personal que han cedido la remuneración a su trabajo en favor de los hospitales de sangre.

Seguidamente actuó la gentil recitadora infantil Isabelita Pérez, angelical criatura que se reveló como una artista de cuerpo entero.

A continuación, la compañía de María Fernanda Ladrón de Guevara representó el segundo acto de la comedia «Nuestra Natacha», haciendo todos los artistas, y singularmente María, una verdadera creación.

Actuaron después Antonio San Agustín en su repertorio de jotas aragonesas; Luisita Rodrigo y Mercedes Mireya, recitando poesías; Maruja Gumiel, canzonetista; Conchita Leonardo, exhibiendo originalísimas danzas; Antonio Galán, que cantó la canción española de «Benamor», y Catalina Bárcena con un monólogo.

En la segunda parte del programa tomaron parte Jesús Navarro y Conchita Leonardo y varias vicetiples, representando «Las floristas valencianas».

La compañía de Rivelles representó el segundo acto de la obra de Echegaray «De mala raza».

Completaron el programa Miguel Liger, en «Charia gitana»; Tina de Jarque y Sepepe y Manolo Vico.

Todos los artistas oyeron aplausos y ovaciones como premio a su arte.

El festival comenzó y terminó interpretando la orquesta el «Himno de Riego», que dió lugar a que se desbordase el entusiasmo de la concurrencia.

EN EL TEATRO CHUECA

Ayer tarde se celebró un festival, que constituyó un gran éxito.

La Comisión organizadora, satisfachísima, nos informa que vendidas todas las localidades, muchas lo fueron a precio superior al establecido, habiéndose obtenido excelente recaudación.

El programa era ya un acierto indiscutible: La Banda Municipal vuelve a escuchar enormes ovaciones, no ya sólo por su brillante ejecución, sino además por su manifiesta identificación con el pueblo, que testimonió su gratitud con entusiasmas vivas a la Banda republicana, a la banda del pueblo, de los leales. Con el himno nacional y La Internacional abrió y cerró su repertorio, que consistió en el «Canto de los bateleros del Volga», «La santa espina», sardana, y «La del manojo de rosas».

Hemos de felicitar al maestro Sorozábal y a todos los que la componen.

Pedro G. Bustillo recitó admi-

ramablemente el «Canto a las Milicias populares», de Luis de Tapia; «Ángeles Oteín, acompañada al piano por la profesora Carmen Vivó, como también el reputado artista Pepe Romeu, cantaron maravillosamente; Antonio Riquelme, muy gracioso, nos colocó diversos chistes de su exquisita cosecha, y, por último, artistas y músicos de la U. G. T. interpretaron con inimitable acierto «La del Soto del Parral». Todos, Felisa Herrero, Valita Gijón, Juliana Sausi, Juan Casado, José Marín, Julio Nadal, Alfredo Díaz, tipos, coristas, todos, absolutamente todos, imprimieron en su trabajo tal afán de agradar, tan manifiesto cariño, que el público les tributó constantes ovaciones.

EN EL COLISEVM

Patrocinado por el Consejo superior de Protección de Menores se celebró ayer otro festival en el Colisevm, con el siguiente programa:

Catalina Bárcena, Miguel Liger, Pastora Imperio, Shirley Temple Española, Custodia Romero (la Venus de Bronce), Valeriano León, María Victoria, trío hermanos Díaz, Alady, Loreto y Chicote, Pirúlez, Lolita Benavente, Sepepe, Eugenio Bálder, Pepe Guerrero, Ramón Montoya, Paquita Almería, Ruiseñor Navarro y rondalla, hermanas Torres, Mariano Ozores, Amparito Sara, maestro Taisa, Espinosa, Mugués, hermanos Palacios, Niña de la Puebla, Raquel Rodrigo, banda de la brigada de Milicias de Azero, Niño de Utrera, Niño Sabicas, Juanito Vázquez, Margary and Francés, Laura Pinillos, Mario Gabarrón, Inesita Pena, orquesta Palermo, hermanos Granda, Fernandito Dalvi, Eloísa Monte («Miss Escultura»), Montesi, Aradel, Pastora Soler, maestro Enrique Cases, orquesta K. D. T. (de la U. G. T.), orquesta Unión Profesional de la Música (C. N. T.).

FESTIVAL DEPORTIVO EN EL CIRCO PRICE A BENEFICIO DE LOS HOSPITALES DE SANGRE

Ayer por la tarde, en el Circo Price, y con el local abarrotado de público, se ha celebrado un festival mixto de boxeo y catch as catch can.

Los resultados fueron los siguientes:

Boxeo. — Peso pluma: Sarabia derrota por puntos a P. Sánchez. Pesos welter: Gascón vence, también por puntos, a Sancho.

Peso pluma: Los púgiles Peña II y Meseguer hicieron match nulo después de un bonito combate.

Pesos libres: Cascorro y De Diego hicieron match nulo.

Pesos welter: Nistal derrotó justamente por puntos a Varela.

Pesos medios: Gómez Naya derrota por puntos a Angel Pérez.

Catch. — Como final del espectáculo se celebró un encuentro de catch as catch can entre Mike Brendel («el Tigre») y el campeón de Europa, Stan Karoly. La pelea, emocionantísima en todo momento, fué declarada match nulo. El encuentro lo dirigió el vasco Gardiazábal.

EN EL FRONTON SEGOVIA

En el frontón Segovia (barrio de Zafra) se celebraron ayer mañana tres grandes partidos de pelota a mano, organizados por la Sociedad Amigos de la Escuela, del Grupo Amador de los Ríos, a beneficio de 200 niños que en la Residencia infantil de este Grupo,

se atienden, y que son hijos de los que están luchando por la República.

EN EL FRONTON MADRID

A beneficio de los hospitales de sangre tuvieron lugar ayer tarde, en el frontón Madrid, varios partidos de pelota entre señoritas.

La fiesta fué organizada por el Radio Comunista de Chamberí.

FUTBOL BENEFICO EN MADRID

Con la cooperación de la Federación Centro, Federación Deportiva Obrera y Liga Amateur de Castilla se están organizando para el próximo domingo varios actos deportivos, cuyos ingresos se destinarán íntegramente para las víctimas de la rebelión militar.

LOS DEPORTISTAS CATALANES CELEBRAN DIVERSOS ACTOS BENEFICOS

BARCELONA 17. — Ayer, domingo, se han celebrado en toda Cataluña diversos actos deportivos para allegar recursos en favor de las víctimas del movimiento subversivo.

Todos los recintos donde han tenido lugar los actos deportivos se han visto repletos de público, sin que haya ocurrido el menor incidente. Las sumas recaudadas son de verdadera importancia.

Ha habido partidos de fútbol en el campo del Español, entre el titular y el Europa, con el triunfo de los primeros; igualmente ha habido diversas pruebas, especialmente encuentros futbolísticos en San Andrés, Sans, San Martín, Mataró, Pueblo Nuevo, Sabadell y Badalona.

Hoy se celebrará en Hollywood Cinema un festival pro heridos y hospitales

Organizado por la Asociación de Artistas españoles de Variedades, afecta a la U. G. T., se celebrará hoy lunes, a las 5,30 de la tarde, un festival monstruo en Hollywood Cinema.

Los ingresos de este festival se destinarán íntegramente al sostenimiento de heridos y hospitales, ya que teatro, empleados, impuestos, publicidad, organización, autores y artistas cooperan desinteresadamente.

El programa, verdaderamente sensacional, es el siguiente:

Argentinita, Pompo y Thedy, Pilar López, Sepepe, Estrellita Castro, Alady, Custodia Romero (la Venus de bronce), Miguel Albaicen, Amalia de Isaura, Trío América y España y Carmen Granados, Pharry Sisters, El Americano, Sabicas, Pastora Soler, Moritz, Zenaray et Moniela, Isabel Prados, Joaquina Carreras, Pepe Badajoz, Trío Aragón, Arsenio Becerra, Los Yerar, Nazy y Orquesta Mirecki, de la Asociación de Profesores de Orquesta de la U. G. T.

El compañero Espinosa, presidente de la Asociación, hará la presentación de los artistas.

Nota importante. — El orden de la colocación de los artistas en el cartel y el lugar de su salida a escena, no representa en absoluto su categoría artística.

Las localidades están a la venta en las taquillas de Hollywood Cinema desde el sábado día 15, a las cinco de la tarde. Teléfono 36572.

CARTELERIA

SAN CARLOS. — A las 6,45 y 10,45, La reina del barrio (por Jane Withers, rival de Shirley Temple).

MARAVILLAS. — 6,45 (doble) Las ligas y La burrada padre. 10,45 (sencilla): La burrada padre.

TIVOLI. — A las 6,45 10,45, Sequoia (por Joan Parker).

PADILLA. — 6,45 y 10,45: El gran domador (Anita Page).

MADRID - PARIS (Refrigerado). Continúa desde 11 mañana; precio único, una peseta. Estreno: Yo fui Jack Mortimer (interesantísima película política) y el reportaje del momento Julio 1936.

METROPOLITANO. — 6,45: El negro que tenía el alma blanca.

PROYECCIONES. 6,45 y 10,45, La mascota (con Lucien Baroux). Sillón de patio, una peseta.

BENAVENTE. — (Continúa 5 tarde. Butaca, 1 peseta): La garral del gato (Harold Lloyd), El misterio del cuarto azul.

RIALTO. — (Refrigerado. Tel. 21370.) 6,30 y 10,30, decimonovena semana de Morena clara (con Imperio Argentina y Miguel Liger). El pueblo en armas (Noticiario Fox de los sucesos). Tarde y noche, butaca, 3 ptas.; principal, 1,50.

BILBAO. — 6,45 y 10,45: Rebelde (por la pequeña estrella, idolo del mundo, Shirley Temple).

CINE MADRID. — Rosa de medianoche y Tú eres mío.

CARRETAS. — (Refrigerado. Continúa desde las 11. Una peseta. Programa doble): Busco un millonario (en español, Jean Harlow y Franchot Tone). Suburbios (película de vanguardia, por Vladimir Sokoloff).

CINEMA CHAMBERI. — (Precio único, 0,60.) 6,45 y 10,45: Praderas sangrientas (Bill Cody). El 96 de caballería (por Lucien Baroux).

ROYALTY. — 6,45 y 10,45: Trágica atracción (Harry Baur) y Una canción, un beso y una mujer (Martha Eggerh). Butacas y sillones, 1 peseta.

SALAMANCA. — (Refrigerado. Teléfono 60823.) 6,45 y 10,45: Nido de águilas (en español, Wallace Beery). Butaca, 1 peseta.

CAPITOL. — (Refrigerado. Dirección, Metro Goldwyn Mayer. Teléfono 22229.) Precios de verano. 6,45 y 10,45 (todas las loca-

lidades sin numerar): Su primera escapada (J. Cooper y J. Calleja), e interesantes reportajes Metro News de los acontecimientos actuales.

FUENCARRAL. — (Butaca, 1 peseta.) 6,45 y 10,45: Romanza rusa (por Imperio Argentina), El negro que tenía el alma blanca (por Angelillo).

PALACIO DE LA MUSICA. — Teléfono 16209. 6,45 y 10,45: Gran atracción (por Harry Piel, estreno).

Prensa. — Teléfono 19900. 6,45 y 10,45: La lotería del amor y El incomprendido (estreno). **OPERA.** — Teléfono 14836. Refrigerado. 6,45 y 10,45: Guerra sin cuartel.

MONUMENTAL CINEMA. — Teléfono 71214. 6,45 y 10,45: La isla del misterio y Las fronteras del amor (programa doble).

ARGUELLES. — Teléfono 45346. 6,45 y 10,45: Doncella de postín y Yo, tú y ella.

GOYA. — Teléfono 53217. 6,45 y 10,45: La ley del Talión y Señora casada necesita marido.

DOS DE MAYO. — Teléf. 17452. 6,45 y 10,45: Ojo, solteros, y Remo-Satán.

DEPORTES

UN NUEVO CAMPEONATO DE BOXEO, DEL MUNDO, DE LA CATEGORIA DE LOS SEMI-PESADOS

PARIS. — La International Boxing Union está preparando un nuevo campeonato del mundo entre el austriaco Lazek y el campeón belga de la categoría. Parece ser que la lucha tendrá lugar el 1 de septiembre en Viena.

La noticia de la organización de este encuentro ha sido mal recibida en los centros pugilísticos de todo el mundo, ya que se considera que el verdadero campeón mundial de los semipesados es John Henry Lewis, y que en Norteamérica hay varios púgiles superiores a los que en Europa disputarán el campeonato organizado por la I. B. U. — Noti-Sport.

LOS ULTIMOS RECORDS DE NATACION

BERLIN. — He aquí los últimos records conseguidos en pruebas de natación:

400 metros, estilo libre: Jack Medica (EE. UU.), 4-44-5/10. Record olímpico.

100 metros espalda: Kiefer (EE. UU.), 1 m. 6 s. 9/10. Record olímpico.

Relevos 4 por 200: Japón, 8-51-5/10. Records mundial y olímpico.

100 metros espalda (femenino): señorita Senff (Holanda), 1 minuto 16 s. 6/10. Record olímpico. Noti-Sport.

FUTBOL OLIMPICO

BERLIN. — Austria ha derrotado por 3-1 a Polonia. La final será disputada entre los onces de Austria e Italia. — Noti-Sport.

ACTUALIDADES

(Refrigerado.) 11 mañana a 1,30 madrugada, continua. Butaca, UNA peseta. Dos tarde, nuevo programa. **ANIMALES SALVAJES** (documental). **EN DULCELANDIA** (dibujo technicolor). **EN EL PAIS DE LOS ALPES** (sinfónica), y el grandioso éxito del reportaje del momento, realizado por el Sindicato General de la Cinematografía (U. G. T.), JULIO 1936.

AHORA MAS QUE NUNCA

ANTE LA PROXIMIDAD DE LA VICTORIA TOTAL

No creemos necesario insistir en la afirmación de que la acción conjunta de todas las fuerzas afines al Gobierno de la República —espontánea manifestación de solidaridad y unión, afinidad de problemas, vivo resurgir del civismo de las clases trabajadoras de esta España grande que marcha con paso firme hacia su liberación definitiva—, no creemos, una vez más hay que decirlo, que nadie dude del éxito próximo y definitivo de la legalidad constituida por la voluntad del pueblo soberano —aquí hay que poner el título justamente— contra la subversión fascista militar y eclesiástica que pretendía establecer en nuestra patria un orden de cosas fundamentado en los más arcaicos procedimientos inquisitoriales, en la reposición de las oligarquías que estrujaron secularmente la gleba y las nobles artes y oficios en que tan pródiga fué siempre esta nación laboriosa y liberal por excelencia.

El pueblo español, apoyando a su Gobierno legítimo, marcha con paso firme y seguro hacia el triunfo, dando además con esto una seguridad a todos los pueblos libres del mundo de que no hay más que un camino firme contra los caudillajes —sean de la clase que sean— para vencer. Y ese camino es el de la unión y la solidaridad absolutas frente al enemigo.

Esto en España es un hecho, un magnífico hecho sin precedentes, que no creemos pueda ser superado en ninguna parte. Una vez más, esta tierra, ubérrima en todo, en productos naturales, en hombres y mujeres que se sienten libres y saben serlo por encima de todas las opresiones, ha dado la tónica ante el universo entero de cuál es la única forma de defender los derechos y las libertades

legitimamente conseguidas contra el hecho brutal de fuerza intentado por los eternos opresores que veníamos padeciendo hasta ahora en este noble país.

Pero no es suficiente todavía el sacrificio que todos los buenos españoles se han impuesto si no prosigue después de la victoria. En España hay mucho que hacer cuando quede consolidado el régimen que encarna el sentir de las fuerzas del Frente Popular y para esa labor titánica se necesita más que nunca esa solidaridad admirable de que está dando pruebas este pueblo tan equivocadamente conceptuado por detractores interesados y por logreros de toda lava.

No hay duda de que en el momento presente se puede calificar de maravillosa la coordinación de fuerzas, esfuerzos y servicios de todas esas que las organizaciones de todo el país están prestando. Con un sentido admirable de las situaciones, todos se han distribuido admirablemente la ingente labor que sobre sus hombros pesa. Pero, ¿y luego? No hay que olvidar que no son los únicos enemigos del régimen los que pelean en campos y ciudades contra nuestros leales. Incluso sofocada totalmente la rebelión armada, queda mucho expurgo por hacer —afortunadamente, el Gobierno ya ha dado muchos y acertados pasos por ese camino—, y en el momento de la reconstrucción de esta nuestra gran República, si la hemos adquirido a fuerza de razón y de empuje, cuando el trabajo de todos tenga el cauce normal para su desarrollo, que no encuentre entorpecimientos en pretendidos adictos o en emboscados, más peligrosos todavía. ¡Solidaridad hasta vencer definitivamente!

les han entrado en dichos edificios al grito de: Viva la República! En aguas de Santander ha sido apresada una embarcación que conducía pertrechos para los rebeldes. En Valladolid la desmoralización es completa, y algunos de los cabecillas han intentado huir. Se sabe que en Africa el insurrecto Franco trata de reclutar cabillas del Rif para luchar contra la República española. La iniciativa ha suscitado enconadas y grandes discrepancias entre los rebeldes, pues hay quienes sienten escrúpulos en traer a la Península a los cabileños para luchar contra los propios españoles. Según noticias, algunas cabillas se resisten a secundar esta iniciativa, que tan bajo pone el patriotismo de Franco, y que ha merecido serias repulsas, siendo los propios moros los que han dado al cabecilla una elevada lección de ética.

Por otra parte, se sabe también que algunas columnas leales, al enterarse de que son víctimas del engaño, se han levantado contra los facciosos.

La tarea que incumbe realizar a la República es ardua, pero sus tropas, animadas de un gran espíritu combativo, son invencibles y cuentan por triunfos cuantas acciones de guerra entablan. Dentro de la complejidad que las circunstancias imponen a la lucha, la guerra contra los facciosos es absolutamente favorable a la República, y de un momento a otro se esperan acontecimientos que contribuyan al desenlace de la tragedia que unos militares sin honor han desencadenado sobre la patria.

ORDEN DEL GOBIERNO

Los portales solamente podrán ser abiertos durante la noche por los vecinos de las casas

En Gobernación, y por radio, fué facilitada y hecha pública ayer la siguiente nota:

“Se hace público para conocimiento del vecindario y de los porteros que queda terminantemente prohibido a estos últimos la apertura de los portales a partir de la hora de cierre de los mismos, cualesquiera que sean las llamadas que se hagan desde el exterior. En los casos en que por la reiteración e intensidad de las llamadas pueda sospecharse se trate de penetrar en los domicilios con objeto de realizar registros o retenciones, los porteros deberán comunicarlo rápidamente a la Comisaría del distrito, al objeto de que acuda inmediatamente la autoridad.

Los vecinos deberán ir provistos de la llave correspondiente al portal del inmueble en que habitan, puesto que a partir de la fecha los serenos dejarán de prestar hasta nuevo aviso el servicio de apertura de portales.

Se recuerda que los servicios de vigilancia nocturna en las calles de la población serán realizados exclusivamente por los agentes de la autoridad, en colaboración con las Milicias organizadas.

”

Festival taurino en Barcelona

BARCELONA 16. — Con enorme concurrencia se ha celebrado un festival taurino. Lidiaron seis novillos de Pedrucho Curro Caro, Merino, Faraón y Joselito de Valencia. La Banda Municipal dió un concierto. Todos los toreros fueron ovacionados. Después del cuarto toro desfilaron por el ruedo las Milicias, siendo entusiásticamente aplaudidas

LA SITUACION EN SEGOVIA

En Segovia hay gran confusión y pánico. En vista de que el paso continuo de convoyes con heridos contribuía, con el bombardeo de la Aviación, a deprimir la moral del vecindario y de las fuerzas facciosas, se ha ordenado que sólo circulen esos convoyes por la noche.

En cambio, durante el día se hacen pasar camiones con fuerzas facciosas que vuelven a pasar y repasar para dar la impresión de que constantemente se reciben refuerzos de Valladolid y Burgos.

Como en distintas ocasiones se había dado fecha para conquistar Madrid, que lo pintaban rodeado por completo: asfixiado en un círculo de fuego, se dirigen acres censuras a los jefes y se han registrado casos de indisciplina.

Se dice que los ex coroneles Sánchez Gutiérrez y Tenorio, que mandaban a los facciosos han quedado convencidos de que la sublevación ha fracasado. El ex coronel Tenorio, según informes posteriores que confirman la fuga, ha huido y ha sido detenido en Valladolid.

La fábrica Klein ha paralizado sus trabajos por no tener carbón.

No hay luz. Las calles están abandonadas y se carece hasta de las cosas más elementales.

El Banco de España ha cerrado sus puertas porque no cuenta círculo de fuego, se dirigen acres censuras a los jefes y se han registrado numerosos casos de indisciplina.

En vista de esta situación se celebró días pasados una reunión, que se quiso mantener en el mayor secreto, en la que estuvieron representados los fascistas y los jefes de las columnas, asistiendo a ella personalmente las autoridades facciosas. Presidía la reunión el obispo. En ella se abordó la necesidad de rendirse o abandonar la ciudad, manteniéndose con este motivo una discusión muy agria, que duró más de tres horas. Por fin se sometió el caso a votación y, habiendo empate, lo resolvió el obispo votando a favor de la resistencia.

INGLATERRA Y FRANCIA, DE ACUERDO

La prohibición de exportar armas y municiones para España

LONDRES, 15.—El “Foreign Office” ha anunciado esta tarde oficialmente que los Gobiernos británico y francés están ya de completo acuerdo con respecto al texto de la proposición francesa sobre prohibición de exportación de armas y municiones con destino a España.

Las notas han sido firmadas a primera hora de la tarde en París, cambiándose después entre los dos Gobiernos.

El acuerdo entrará en vigor tan pronto se reciban las aceptaciones de Alemania, Italia, Portugal y Unión Soviética. (Fabra.)

Se prorroga el decreto relativo a moratoria de pagos y limitaciones de disposición de cuentas corrientes

Su Excelencia el Presidente de la República firmó ayer el siguiente decreto de Hacienda:

“De acuerdo con el Consejo de ministros y a propuesta del Sr. Hacienda, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se prorroga en sus propios términos y hasta el día 23 de los corrientes, el decreto de fecha 2 del actual relativo a moratoria de pagos y limitaciones de disposición de las cuentas corrientes con las modificaciones introducidas por los decretos del Ministerio de Hacienda de 9 y 14 del mes en curso, y las que se establecen en los artículos siguientes.

Art. 2.º Durante la vigencia de este decreto, los titulares de cuentas corrientes se atenderán, para la retirada de fondos de las mismas, a las siguientes normas:

a) Los cuentacorrentistas que hubieren retirado más de 4.000 pesetas a partir del comienzo de la moratoria, esto es, desde el 19 de julio último, no podrán efectuar ninguna retirada de fondos.

b) Los que en igual período hubiesen retirado fondos en cantidad no superior a 4.000 pesetas, podrán disponer hasta de 750.

c) Los que en igual tiempo hubieren retirado cantidad que no exceda de 1.000 pesetas, podrán retirar hasta una suma de este importe.

d) Tratándose de Cajas de Ahorro, sólo podrán efectuar retirada de fondos hasta 100 pesetas aquellos que en el período citado no hubieran retirado cantidad superior a 250 pesetas.

Art. 3.º Se declaran comprendidas entre las excepciones del artículo 4.º del decreto de 2 de los corrientes las sumas que el Centro de Contratación de Moneda autorice como contrapartida en pesetas del importe de las divisas que facilite. De igual modo serán de aplicación las disposiciones de autorización contenidas en dicho artículo 4.º cuando las cantidades correspondientes estén representadas en letras de cambio.

Dado en Madrid a 16 de agosto de 1936.—Manuel Azaña. — El ministro de Hacienda, Enrique Ramos Ramos.”

INTERESA A LOS SUBDITOS PORTUGUESES

La Embajada de Portugal nos envía la siguiente nota: “Se convoca a todos los portugueses que se encuentren debidamente documentados a presentarse urgentemente en la Embajada de Portugal, de cinco a siete de la tarde.”

RESUMEN OFICIAL DE LA JORNADA DE AYER

Desde el Ministerio de la Gobernación radiaron anoche, a las once, lo siguiente:

“La jornada de hoy domingo ha sido tranquila, y el público ha llenado los distintos locales donde se han celebrado, además de los espectáculos acostumbrados, numerosos festivales con fines benéficos a favor de las víctimas de la contienda actual. En todas estas reuniones se ha aclamado con entusiasmo frenético a la República, pues cuanto se diga de la fe y del fervor crecientes del pueblo resulta pálido ante la realidad. Madrid conserva intacto su pulso normal y abriga absoluta confianza en la victoria.

Uno de los rasgos extraordinarios del día de hoy, que ha roto la fisonomía habitual de la población, fué que se trabajó en muchos talleres y fábricas para atender a las necesidades del Ejército, que lucha en todos los frentes. También han laborado intensamente en el día de hoy el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra, desde primera hora de la mañana, en sus despachos.

El pueblo republicano, con Madrid, su cerebro, no se siente tampoco impaciente, aunque pone toda su voluntad, muy grande, en la consecución de la victoria. La opinión pública se ha percatado de que estamos ante una guerra dura, y como tal complicada, y que tiene sus pausas estratégicas y puede ser larga. Todos los optimismos están justificados, pues la

República cada día que pasa es más dueña de la situación y acrecienta su seguridad dentro del ritmo que requieren las operaciones que se están realizando y la preparación y organización del Ejército y la dureza de la lucha que se desarrolla en todos los frentes.

Las fuerzas que marchan sobre Teruel han tomado Sarrion, y las noticias que se reciben son de que la población civil ha evacuado la ciudad y se dirige hacia Cambril y Calatayud. Otras columnas han tomado Cadiar y otros dos pueblos. En la zona aragonesa sigue la lucha. Se combate en algunos sectores de la Sierra. Las tropas leales han avanzado, ocupando posiciones a las que el mando concede interés estratégico. La columna del capitán Bayo ha desembarcado en Mallorca. Las columnas que operan en Huesca se han apoderado de Albera Bajo Sangarrén, Callen y Vicién. En Teruel nuestras fuerzas han ocupado Rubielos de Mora. Sigue el avance hacia Córdoba y Granada. En Extremadura sigue la lucha. La Escuadra vigila el Estrecho de Gibraltar y las costas de Africa. En Segovia hay gran confusión entre los rebeldes, que se llaman a engaño y se insultan mutuamente por el fracaso. En Gijón se ha rendido el cuartel de Zapadores y la Cárcel de Mujeres, donde se habían hecho fuertes los rebeldes. Estos eran los últimos reductos en aquella ciudad. Las tropas lea-